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Le président de la République 
reçoit les lettres de créances 

de trois nouveaux ambassadeurs

Le nouvel ambassadeur italien se 
félicite des relations fraternelles 

entre l’Italie et l’Algérie

Les relations algéro-
hongroises connaissent 

une dynamique dans 
divers domaines

Le Premier ministre reçoit 
l’ambassadeur de la Turquie 

en Algérie

Le président de la République a 
concrétisé l’accélération de la 

transformation économique

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
dimanche, les lettres de créances des 

nouveaux ambassadeurs du Mexique, d’Italie 
et de Serbie auprès de l’Algérie, indique 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid  Tebboune, a reçu, ce jour, les 
lettres de créances des ambassadeurs suivants :
- Son excellence Monsieur José Ignacio 
Madrazo Bolivar, en sa qualité d’ambassadeur 
des Etats-Unis mexicains,
- Son excellence Monsieur Alberto Cutillo, 
en sa qualité d’ambassadeur de la République 
italienne,
- Son excellence Mme Ana Petkovic, en sa 
qualité d’ambassadrice de la République de 

Serbie”, lit-on dans le communiqué.
“La cérémonie s’est déroulée en présence 
du directeur de Cabinet à la Présidence de 
la République, M. Boualem Boualem, et 
du ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, M. 
Ahmed Attaf”, selon la même source.

Le nouvel ambassadeur de la République 
italienne en Algérie, M. Alberto Cutillo, 
s’est félicité des relations fraternelles 

entre son pays et l’Algérie, affirmant qu’il 
œuvrera à leur consolidation.
Dans une déclaration à la presse à l’issue de 
l’audience que lui a accordée le président de 
la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
M.Cutillo a indiqué “avoir remis les lettres 
de créance, signées par le Président italien, 
M. Sergio Mattarella, au président de la 
République algérienne, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.
“C’est un honneur pour moi d’être nommé 
ambassadeur d’Italie auprès de ce merveilleux 
pays et du peuple algérien frère. J’assume 
la responsabilité d’aller de l’avant pour 
consolider les relations fraternelles entre les 

deux pays et faire de mon mieux pour atteindre 
cet objectif”, a-t-il souligné.
La cérémonie de remise des lettres de créance 
s’est déroulée en présence du directeur de 
Cabinet à la Présidence de la République, 
M.Boualem Boualem, et du ministre des 
Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed Attaf.

L’ ambassadeur algérien 
en Hongrie et en 
Slovénie, M. Abdelhafid 

Allahoum a affirmé que les 
relations algéro-hongroises 
connaissaient une dynamique dans 
divers domaines, soulignant que 
les deux pays ont de nombreuses 
opportunités pour renforcer leurs 
relations et les hisser à la hauteur 
de leurs aspirations.
Dans un entretien accordé à la 
revue hongroise “Kék Duna” 
(Danube Bleu), le diplomate 
algérien s’est félicité des relations 
d’amitié et de respect mutuel 
entre les deux pays, qui remontent 
à la Révolution algérienne où 
Budapest avait affiché, durant 
cette période, sa solidarité en 
apportant son aide humanitaire 
à l’Algérie et en soutenant 
sa presse de l’époque et son 
programme radiophonique “la 

Voix de l’Algérie” qui a diffusé 
la Déclaration du 1e Novembre 
1954 et suivi toutes les étapes de 
la Guerre de libération.
M. Allahoum a en outre mis en 
avant la contribution de la Hongrie 
à la formation des compétences 
algériennes en envoyant des 
enseignants, des médecins et 
des ingénieurs en Algérie après 
l’indépendance du pays.
Evoquant les relations entre les 
deux pays dans les domaines 
politique et économique, M. 
Allahoum a souligné qu’elles 
connaissaient “une dynamique” 
dans divers secteurs, ajoutant 
qu’il y a encore de nombreuses 
opportunités que les deux pays 
peuvent exploiter pour les 
promouvoir et les renforcer. Les 
deux pays partagent également 
les vues sur nombre de défis 
communs, a-t-il fait savoir.

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui a reçu, dimanche à 
Alger, l’ambassadeur de la 

République de Turquie en Algérie, M. 
Muhammet Mucahit Kucukyilmaz, 
indique un communiqué des services 
du Premier ministre.
Lors de l’audience qui s’est déroulée 
au Palais du gouvernement, les deux 
parties “se sont félicitées des relations 
privilégiées existant entre les deux 
pays frères et ont passé en revue les 
différents aspects de la coopération 
bilatérale, notamment dans le cadre 
de la mise en œuvre des résultats de la 
2e session du Conseil de coopération 
de haut niveau entre les deux pays, 
tenue à Alger en novembre 2023, 

sous la présidence des dirigeants 
des deux pays, en vue d’aller de 
l’avant dans la concrétisation de 
la vision stratégique des relations 
bilatérales, définie par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et son frère, le président 
de la République de Turquie, M. 
Recep Tayyip Erdogan”, précise la 
même source.
Les deux parties ont également 

affiché “leur volonté commune de 
poursuivre le renforcement de la 
coopération entre les deux pays dans 
divers domaines, et le parachèvement 
des projets et des activités de 
coopération et de partenariat inscrits 
à l’agenda de coopération bilatérale”, 
note le communiqué.
Elles ont, en outre, relevé “avec 
satisfaction, la convergence de vues 
sur les questions d’intérêt commun, 
notamment en ce qui concerne la 
cause palestinienne”, condamnant, 
à ce propos, “l’agression brutale, le 
génocide et le déplacement forcé que 
subit le peuple palestinien frère de 
la part de l’occupation israélienne”, 
conclut le communiqué.

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a affirmé, samedi 
à Alger, que le président 

de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avait concrétisé le choix 
stratégique de l’accélération de 
la transformation économique 
nationale.
Présidant la cérémonie de sortie 
de la 52e promotion de l’Ecole 
nationale d’Administration 
(ENA), baptisée du nom du défunt 
moudjahid le Colonel Youcef 
Khatib, le Premier ministre a 
souligné que la sortie de cette 
promotion intervenait “au moment 
où le président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, a 
concrétisé le choix stratégique de 
l’accélération de la transformation 
économique” nationale, en misant 
sur les talents des enfants de 
l’Algérie et son capital humain, 
qu”’il nous appartient de renforcer, 
de développer et de valoriser 
davantage pour réaliser le progrès 
socioéconomique et humain”.
Le Premier ministre a appelé les 
élèves fraîchement diplômés de 
l’ENA à “continuer à faire preuve 
de persévérance et d’excellence 
dans le cadre de leur travail pour 
être des fonctionnaires modèles 
imprégnés des valeurs d’intégrité 

et de dévouement”, soulignant 
l’impératif de “réaliser que le monde 
est désormais un village global, 
où les acteurs internationaux se 
livrent une compétition féroce pour 
les intérêts et l’influence”.
“Il faut prendre conscience de 
l’évolution des métiers, dans leurs 
pratiques et leurs outils, du fait 
des exigences du numérique”, a-t-
il soutenu, appelant à “faire en 
sorte que les administrations soient 
plus ouvertes et plus efficaces” 
et à “améliorer la relation 
Administration-citoyen dans le 
souci permanent de répondre à ses 
aspirations”.
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ENA:
Le Premier ministre préside la cérémonie de sortie

 de la 52e promotion

Le principe de la souveraineté nationale 
est une “ligne rouge” à ne pas franchir

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a 
présidé, samedi à Alger, 

la cérémonie de sortie de la 52e 
promotion de l’Ecole nationale 
d’administration (ENA) Moulay 
Ahmed Medeghri, baptisée 
du nom du défunt moudjahid 
Colonel Youcef Khatib, dit Si 
Hassan.
Etaient présents à la cérémonie, 
le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, M. 
Brahim Merad, des membres du 
Gouvernement, des conseillers 
du président de la République, 
de hauts cadres de l’Etat, ainsi 
que des responsables d’instances 
et d’institutions nationales, la 
famille du défunt Youcef Khatib 
et les familles des étudiants de la 
nouvelle promotion.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, le Premier 
ministre a souligné que cette 
cérémonie “constitue une étape 

fondamentale dans la vie des 
étudiants en ce qu’elle incarne 
les valeurs d’abnégation, d’effort 
et d’accomplissement du devoir 
que porte cette prestigieuse 
école”.
M. Larbaoui a souligné que 
la sortie de cette promotion 
“intervient au moment où 
notre pays, sous la conduite 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
concrétise son choix 
stratégique d’accélération 
de sa transformation 
socioéconomique” en misant sur 
“les talents de ses enfants et son 
capital humain”.
Il a également expliqué que le 
choix de baptiser cette promotion 
du nom d’un des héros de la 
glorieuse Révolution de libération 
nationale, en l’occurrence le 
Colonel Youcef Khatib, chef 
de la Wilaya IV historique, se 
voulait “une reconnaissance et 
un hommage à sa lutte et à ses 

positions nationales”.
Après avoir salué la famille du 
défunt, le Premier ministre a 
soutenu que Youcef Khatib “doit 
demeurer une source d’inspiration 
pour les générations successives, 
afin qu’en dignes successeurs 
des aïeux, elles puissent servir la 
patrie et préserver le legs de nos 
valeureux Chouhada”.
Le ministre a, par là même, 
appelé les diplômés à “continuer 
à faire preuve de persévérance et 
d’excellence” dans le cadre de 
leur travail pour “s’imprégner 
des valeurs d’intégrité et de 

dévouement”, adressant ses 
remerciements au Directeur 
général de l’ENA, aux 
enseignants et à l’ensemble de 
ses cadres en reconnaissance 
de leur “contribution à la 
préservation de la place de ce 
prestigieux établissement et à 
son développement pour lui 
permettre de poursuivre sa noble 
mission : assurer une formation 
optimale au profit des cadres de 
l’Etat”.
Pour sa part, le Directeur 
général de l’ENA, 
AbdelmalikMezhouda, a affirmé 
que les diplômés étaient des 
cadres imprégnés des “valeurs 
de la culture de l’Etat”, invitant 
ces derniers à “respecter les 
valeurs de l’Ecole”, à “contribuer 
à la formation de la culture 
administrative algérienne” et 
à “s’adapter aux évolutions 
liées à la modernisation de 
l’Administration”.
A cette occasion, des diplômes 

ont été remis aux majors de 
promotion, avant que le Premier 
ministre ne rende hommage à 
la famille du défunt moudjahid 
Colonel Youcef Khatib.
Né le 19 novembre 1932 à 
Chlef, le Colonel Youcef Khatib 
était un moudjahid, un homme 
politique, un militaire et un des 
chefs de la glorieuse Révolution 
de libération. Il a suivi son 
enseignement primaire dans 
sa ville natale avant d’obtenir 
le baccalauréat en 1953 et de 
rejoindre les rangs du Front de 
libération nationale (FLN) en 
1955.
Après le décès en martyr de 
Mohamed Bounaama le 8 août 
1961, Si Hassan lui succéda à la 
tête de la Wilaya IV historique 
jusqu’à l’indépendance. Il fut 
président de la Fondation de 
la Mémoire de la Wilaya IV 
historique jusqu’à sa mort le 26 
octobre 2023.

Le principe de la 
souveraineté nationale 
pour l’Algérie a été et 

restera l’une des composantes 
fondamentales de l’Etat et une 
“ligne rouge” à ne pas franchir, 
a affirmé la revue El Djeïch dans 
son dernier numéro, soulignant 
que l’Armée nationale populaire 
(ANP) est prête à contrecarrer 
toute tentative visant à attenter 
à la sécurité, la souveraineté et 
l’intégrité territoriale du pays.
“Le principe de la souveraineté 
nationale pour notre pays a été 
et restera toujours l’une des 
composantes fondamentales de 
l’Etat et une ligne rouge qu’il 
ne serait permis à quiconque 
de franchir, quelles que soient 
les circonstances ou la cause”, 
a souligné El Djeïch, ajoutant 
que l’Algérie qui a sacrifié 
des millions de martyrs pour 
recouvrer sa souveraineté, veille 
aujourd’hui à la préserver et à la 
défendre de toutes ses forces.
Dans son éditorial intitulé: 
“Notre souveraineté, un legs 
inestimable”, la revue observe 
que “les évènements notables, 
dont notre glorieuse Histoire 
s’enorgueillit, sont nombreux, 
et ce mois de février est 
particulièrement riche en faits 
marquants qui ont été décisifs 
dans le parcours de l’Algérie, 
qui traduisent l’attachement 
de ses hommes loyaux à notre 
souveraineté, et qui imposent 
que nous marquions une halte 
évocatrice”.

Parmi ces évènements, la revue 
cite “la commémoration de la 
Journée nationale du Chahid, 
coïncidant avec le 18 février”, 
relevant qu’il s’agit d’une 
occasion qui “nous exhorte 
à la nécessité de sauvegarder 
les précieux acquis dans le 
processus d’édification de l’Etat 
algérien sur des bases solides. 
Une Algérie soucieuse de 
renforcer sa souveraineté et son 
indépendance et de préserver 
l’intérêt suprême de la Patrie en 
toutes circonstances”.
“Et comme l’a affirmé l’année 
dernière Monsieur le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, nous célébrons 
la Journée du Chahid +afin 
que l’appartenance nationale 
demeure ancrée et que la fidélité 
aux Chouhada demeure une 
union nationale sacrée qui 
immunise la cohésion de notre 
tissu social contre ceux qui 
surfent sur la vague attentatoire à 
notre pays et persistent dans leurs 
dérives et leurs dérapages visant 
à saper le processus que nous 
avons amorcé, en faveur d’un 
développement national durable, 
dans une Algérie nouvelle 
prometteuse+”, a rappelé la 
publication.
“Partant du principe de la 
préservation du serment de nos 
valeureux Chouhada, et lorsque 
notre vaillant peuple s’est résolu 
à changer le cours de l’Histoire, 
ce qu’il fit, il a pris son destin en 
main et a entrepris de développer 

le pays à tous les niveaux afin 
de construire une Algérie forte”, 
relève l’édito, soutenant qu’”il 
était donc logique que notre pays 
recouvre sa souveraineté sur 
ses espaces terrestre, maritime, 
aérien ainsi que sur ses ressources 
nationales dans leur intégralité”.
Dans le même sens, la revue 
rappelle que “quelques 
années après avoir arraché 
son indépendance, et par une 
décision souveraine, notre 
pays a récupéré, à travers une 
démarche historique, la base 
navale de Mers El Kébir, le 2 
février 1968, ce qui fut un grand 
acquis national, en vertu de son 
importance stratégique”.
“Depuis, et à l’image de toutes 
les composantes de l’ANP, 
nos Forces navales ont réalisé 
des progrès significatifs sur la 
voie du développement et de la 
modernisation, en particulier au 
cours des dernières années, à la 
faveur de l’intérêt soutenu que 
leur porte le Haut commandement 
de l’ANP qui veille à la 
disponibilité des équipements 
modernes et avancés et d’une 
ressource humaine compétente”.
Dans le même ordre d’idées, 
poursuit la revue, “dans une vision 
prospective et clairvoyante, 
est intervenue l’annonce par 
notre pays, le 24 février 1971, 
d’une autre décision souveraine, 
celle de la nationalisation 
des hydrocarbures et de la 
récupération des ressources 
pétrolières nationales”.

“Conformément à la volonté 
des hautes autorités de notre 
pays de développer le secteur 
susmentionné, l’ANP continue, 
avec succès, par le biais de ses 
unités, de jouer un rôle vital en 
matière de sécurisation globale 
des différentes installations 
énergétiques et est entièrement 
prête à contrecarrer toute 
tentative visant à attenter à 
la sécurité de notre pays, à la 
souveraineté nationale et à son 
intégrité territoriale”, souligne la 
même source.
A cet effet, la revue soutient 
que “l’ANP tire sa force, en 
accomplissant ses nobles 
missions sur plusieurs fronts, du 
lien existentiel étroit et profond 
qu’elle entretient avec le peuple 
algérien”, affirmant que c’est 

“une armée qui, contrairement 
au reste des armées du monde, 
(qui) n’a pas été créée par décret 
mais qui est née dans le creuset 
d’une grandiose Révolution 
libératrice qui fut un exemple 
pour les peuples épris de liberté 
et d’indépendance”.
“Il ne fait pas de doute que les 
acquis réalisés par nos Forces 
armées à tous les niveaux 
sont le fruit de cette cohésion 
enracinée entre le peuple et son 
armée, cohésion renforcée par la 
décision de Monsieur le Président 
de la République d’instituer le 22 
février +Journée nationale de la 
fraternité et de la cohésion entre 
le peuple et son armée pour la 
démocratie+”, note également El 
Djeïch.
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La Commission de prévention et lutte contre 
le cancer mise sur le dépistage précoce

PRISE EN CHARGE SOCIALE DES CANCÉREUX NON-ASSURÉS :

 Le dossier d’inscription dévoilé

La Commission nationale 
de prévention et de lutte 
contre le cancer tend à 

améliorer le dépistage précoce de 
cette maladie en assurant le suivi 
du parcours du malade, notamment 
après la décision du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, d’assurer une bonne 
prise en charge des cancéreux y 
compris les non assurés, a indiqué 
le président de cette Commission, 
Pr. Adda Bounedjar.
Dans un entretien accordé à 
l’APS, Pr. Bounedjar a précisé 
que les objectifs de la Commission 
installée la semaine dernière par 
le président de la République, 
“s’inscrivent dans le cadre de 
l’amélioration de la prise en 
charge du malade en remédiant 
aux insuffisances, et du dépistage 
précoce de la maladie”.
En application de la décision 
du président de la République 
portant prise en charge complète 
et immédiate des cancéreux non 
assurés, Pr. Bounedjar a indiqué 
que la Commission a tenu plusieurs 
rencontres avec le ministère du 

Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale pour finaliser 
les procédures de prise en charge 
de cette catégorie, une démarche 
concrétisée par la délivrance de 
cartes Chifa aux malades à partir 
de la semaine prochaine après 
avoir présenté un dossier médical.
Il a souligné que la volonté politique 
d’assurer une meilleure prise en 
charge de cette catégorie est “de 
bon augure, d’autant que cette 
maladie ne relève pas uniquement 
de la responsabilité du ministère 
de la Santé mais du gouvernement 
dans son ensemble”.
Il a rappelé, à cette occasion, les 
statistiques de cette maladie qui a 
enregistré 20 millions de cas dans 
le monde en 2022 et 10 millions 
de décès, précisant que l’Algérie 
recense entre 55.000 et 65.000 
nouveaux cas avec une prévision 
à la hausse de 50 % d’ici 2040. Il 
a assuré que l’enjeu actuel est de 
réduire le nombre de décès parmi 
les cas d’atteinte, par le dépistage 
précoce et l’amélioration de la 
prise en charge du patient.
Le Pr Bounedjar a cité certains 

cancers les plus répandus en 
Algérie, tels que le cancer 
colorectal, le cancer du poumon, 
le cancer de la prostate chez les 
hommes, le cancer du sein, de 
l’ovaire, du col de l’utérus et du 
colon chez les femmes, ajoutant 
que la commission a pour mission 
de mettre en place une stratégie 
nationale pour une meilleure prise 
en charge des malades, d’autant 
que “certains types de cancer 
sont désormais considérés comme 
guérissables”.
Il a précisé, dans ce sens, que 
la commission doit également 
soumettre un rapport périodique au 
président de la République tous les 
6 mois et présenter auparavant un 
rapport préliminaire 3 mois après 
son l’installation. Son activité sera 
renforcée par des comités chargés 
d’évaluer l’état du cancer en 
Algérie dans différentes spécialités 
afin de proposer des stratégies de 
prise en charge.
Le Pr Bounedjar a également mis 
en avant plusieurs projets visant 
à améliorer la prise en charge des 
cancéreux, à l’instar des six centres 

en cours de réalisation dans les 
wilayas d’El Oued, Djelfa, Médéa, 
Béjaïa, Oran et Tiaret, insistant sur 
la nécessité d’accélérer la cadence 
de réalisation pour les mettre en 
service, outre l’augmentation 
du nombre d’accélérateurs 
actuellement estimé à 39 dans 
le secteur public et 14 dans le 
secteur privé, afin d’atteindre une 
moyenne de deux accélérateurs 
pour 1 million d’habitants.
Pour rappel, le président de la 
République avait procédé, le 4 
février dernier, à l’installation 
de la Commission nationale de 
prévention et de lutte contre le 
cancer, et désigné le Pr Bounedjar 
à sa tête.
Il a en outre ordonné de prendre 
en charge obligatoirement 
les cancéreux, et a enjoint au 

ministère du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, d’assurer 
une prise en charge complète 
et immédiate aux malades non 
assurés, sans aucune procédure 
administrative au préalable.
Le Président de la République a 
également ordonné de prendre en 
charge les malades dès leur arrivée 
dans les établissements hospitaliers 
en prenant toutes les mesures 
thérapeutiques et en assurant 
la disponibilité du nécessaire 
médical notamment les réactifs 
de laboratoire et les médicaments, 
pour briser les cercles vicieux 
bureaucratiques, outre la formation 
de médecins radiologues pour 
un dépistage précoce du cancer 
dans les instituts spécialisés et le 
recours aux capacités de formation 
y compris les compétences de 
la santé militaire, avec création 
d’un dispositif exécutif de gestion 
administrative et financière, de 
contrôle et de lutte contre le cancer, 
la Commission nationale actuelle 
étant une instance consultative.

La Caisse Nationale de 
sécurité sociale des 
travailleurs salariés 

(CNAS) a lancé un appel 
urgent aujourd’hui, samedi, 
à tous les patients atteints de 
cancer non assurés en Algérie. 
Cette initiative vise à mettre en 
œuvre les directives émanant 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, pour 
garantir une prise en charge 
immédiate et complète des 
patients atteints de cancer qui 
ne bénéficient pas de couverture 
sociale.
Sécurité sociale : annonce 
importante pour les patients 
cancéreux non-assurés
Dans un communiqué diffusé 
par la CNAS, il est mentionné 

que cette action s’inscrit 
dans le cadre des instructions 
présidentielles. Ces directives 
soulignent l’importance 
d’assurer une assistance 
intégrale aux patients non 
assurés socialement et affectés 
par le cancer.
Le communiqué invite 
expressément les personnes 
concernées à se rendre dans 
les structures désignées par 
la CNAS dans leur wilaya de 
résidence. Les patients devront 
présenter un dossier composé de 
plusieurs pièces documentaires 
nécessaires, notamment :
• un certificat médical 
émis par un médecin spécialiste 
confirmant le diagnostic de 
cancer,

• une copie de leur carte 
d’identité,
• une photo d’identité.
L’objectif principal de cette 
démarche est de permettre aux 
patients d’obtenir une carte 
CHIFA dans les plus brefs délais. 
Cette carte leur ouvrira la voie 
pour bénéficier des médicaments 

prescrits dans le cadre du 
système de paiement par des tiers 
chez les pharmaciens affiliés.
Cette annonce de la CNAS 
intervient dans un contexte 
où l’accès aux soins de santé 
demeure une préoccupation 
majeure, surtout pour les 
personnes vulnérables non 

couvertes par une assurance 
sociale.
Des cartes CHIFA spéciales 
bientôt délivrées aux malades 
atteints de cancer et non-assurés
Garantir un accompagnement 
immédiat et complet des patients 
dépourvus de couverture sociale, 
sans formalités excessives, est 
essentiel selon le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune. Dans le cadre de cette 
assistance, il est impératif que 
les établissements hospitaliers 
veillent à prodiguer un 
traitement prompt et exhaustif 
dès l’admission des patients, 
englobant les soins médicaux, les 
examens requis et la délivrance 
des médicaments nécessaires.

APPROVISIONNEMENT EN EAU :

 Le ministre annonce plusieurs initiatives

L’Algérie confronte 
actuellement une 
situation critique en 

matière de gestion de l’eau, 
exacerbée par un déficit 
pluviométrique notable et une 
demande en eau potable en 
hausse. Dans un contexte marqué 
par le changement climatique, les 
autorités algériennes déploient 
des efforts pour assurer la 
sécurité hydrique du pays.
Le ministre l’Hydraulique, 
Taha Derbal, a récemment 
présenté devant la commission 
parlementaire des Travaux 
Publics, de l’Aménagement 

du Territoire, des Ressources 
en Eau et de l’Environnement, 
un état des lieux des initiatives 
en cours pour répondre aux 
préoccupations liées à la gestion 
de l’eau.
Selon le média arabophone 
El khabar, cette présentation 
a été l’occasion de souligner 
les efforts de collaboration 
entre les différentes régions, 
notamment à travers une mission 
d’information dans les wilayas 
de Tarf, Annaba, et Mila, visant 
à améliorer les conditions de vie 
des citoyens.
Quels sont les projets et solutions 

en développement ?
Le ministre met en lumière 
plusieurs projets clés, dont 
l’extension des réseaux de 
dessalement et le recyclage des 
eaux usées. Parmi les initiatives 
majeures, le raccordement 
de la station de dessalement 
de l’El Tarf aux réseaux de 
distribution d’eau pour les 

wilayas d’Annaba et de l’El Tarf 
est particulièrement notable. De 
plus, l’Algérie se focalise sur 
la réutilisation des eaux usées 
traitées pour l’irrigation agricole 
et l’industrie, illustrant une 
approche multifacette face à la 
pénurie d’eau.
La gestion de l’eau en Algérie se 
heurte à des enjeux complexes, 
nécessitant une coordination 
étroite entre les différentes 
instances gouvernementales et 
une mise en œuvre efficace des 
projets annoncés. La stratégie 
nationale s’oriente vers une 
gestion durable des ressources en 

eau, en intégrant les technologies 
de pointe et en optimisant 
l’utilisation des ressources 
disponibles. Le succès de ces 
initiatives sera déterminant pour 
l’avenir hydrique de l’Algérie.
L’Algérie s’engage fermement 
à surmonter les défis liés à la 
gestion de l’eau à travers une 
série de mesures stratégiques 
et de projets innovants. La 
collaboration intersectorielle et 
le soutien continu des efforts de 
recherche et de développement 
sont essentiels pour réaliser la 
vision d’une gestion intégrée et 
durable de l’eau dans le pays.
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La BDL lance une plateforme numérique dédiée 
à la demande de financement en ligne

ALGÉRIE/BM:
 Les défis socio-économiques de l’Algérie

 et de la région évoqués

La Banque de 
développement local 
(BDL) a lancé une 

plateforme numérique dédiée à 
la demande de financement en 
ligne pour plus de transparence 
et de flexibilité, a-t-elle indiqué 
dimanche un communiqué.       
Destinée à la clientèle de 
la banque, professionnels, 
particuliers et sociétés, la 
plateforme permettra de 
contracter des financements de 
façon simple et rapide via le site 
de la banque www.bdl.dz ou bien 
à travers l’application mobile 
DIGITBDL disponibles 24h/24 
et 7j/7, précise le communiqué.
Pour ce qui est des crédits 
classiques, la demande de 
financement à distance concerne 
les crédits de consommation, 
d’investissement, les crédits pour 
les PME, les micro-entreprises, 
les grandes entreprises, les 
start-up et les crédits pour la 
promotion touristique.

Concernant le financement 
islamique, la demande à distance 
concerne les particuliers pour 
les formules Mourabaha 
consommation, Mourabaha 
véhicule et la location-vente pour 
l’achat d’un foncier.
Concernant les entreprises, les 
clients de la banque peuvent 
demander un financement pour 
Mourabaha exploitation et 
Mourabaha investissement, selon 
la même source.
Les utilisateurs de ce service 
peuvent introduire les 
informations essentielles de leur 
projet, à l’instar du montant et de 
la durée du financement ainsi que 
la nature du projet.
Cette plateforme propose 
également un modèle de 
financement permettant aux 
demandeurs d’obtenir une 
estimation du montant de leur 
financement grâce à l’opération 
de simulation disponible.
Pour toute demande de 

financement en ligne, les 
utilisateurs du service doivent 
d’abord créer un compte 
via le lien de redirection sur 
le site de la banque https://
banqueenligne.bdl.dz/auth/
register, puis cliquer sur “Mes 
financements” et “Demander un 
nouveau financement”, choisir 
le type de financement souhaité 
et renseigner les informations 
requises, à l’instar du montant, 
de la durée, des intérêts et des 
garanties.
La demande du client sera traitée 
par la BDL, qui l’informera de 
l’approbation ou du rejet dans 
un délai déterminé, puis fixera 
un rendez-vous au niveau de 
l’agence choisie pour finaliser 
le dossier et compléter le 
financement.
Selon le communiqué, la 
demande de financement en ligne 
offre aux utilisateurs du service 
de nombreux avantages en termes 
de simplicité et de célérité ce qui 

permet aux clients de la banque 
de soumettre leurs demandes 
pour obtenir un financement en 
quelques clics, et de suivre l’état 
d’avancement de leurs dossiers 
en temps réel.      
Cette plateforme garantit plus 
de transparence et de souplesse. 
Les clients sont ainsi tenus 
informés de toutes les étapes 
de la procédure de demande 
de financement et pourront 
obtenir toutes les informations 
concernant cette démarche.
La BDL a lancé le mois dernier, 

le service gratuit d’ouverture de 
comptes en ligne, qui permet aux 
utilisateurs d’ouvrir trois types 
de comptes: le compte courant, 
le compte épargne et le comptes 
devise, un pas important qui 
vise à se rapprocher davantage 
des clients et à s’adapter aux 
développements numériques 
en cours, “d’autant que l’année 
2024 sera l’année de la transition 
numérique et de la modernisation 
des opérations bancaires 
par excellence”, souligne le 
communiqué.

Le ministre des Finances, 
LaazizFaid, a reçu 
dimanche à Alger, 

l’administrateur représentant 
la circonscription à laquelle 
appartient l’Algérie au niveau 
du Conseil d’administration du 
groupe de la Banque mondiale 
(BM), Sayed Tauqir Hussain 
Shah, avec lequel il a évoqué les 
défis économiques et sociaux de 
l’Algérie et de la région.
Selon un communiqué du 
ministère, cette rencontre 
“s’inscrit dans le cadre d’une 
recherche d’une compréhension 
approfondie par M. Shah (de 
nationalité pakistanaise), du 
contexte économique et social de 
l’Algérie et des défis auxquels est 
confronté notre pays et les pays 
de la région”.
Au cours de leurs échanges, 
le ministre des Finances a 
fait part à son interlocuteur 
de “l’engagement résolu de 
l’Algérie dans un programme 
de réformes économiques 
ambitieux”, qui visent 
principalement à “promouvoir 
un développement économique 
durable et inclusif, centré sur le 
développement humain”, selon 
le communiqué.
Ces réformes s’articulent, a-t-
il souligné, autour de plusieurs 
axes stratégiques visant le 
lancement et la mise en oeuvre 
d’initiatives ayant pour principal 
objectif “l’amélioration de la 
gouvernance économique et la 
consolidation des fondements 
d’une croissance économique 

solide, durable et inclusive”.
Dans ce sens, M. Faid a précisé 
que l’Algérie a franchi des étapes 
“importantes” dans son processus 
de réformes, en adoptant, durant 
ces derniers mois, des lois clé 
sur, entre autres, les finances 
publiques, l’investissement, 
la monnaie et les banques, les 
marchés publics ainsi que la 
comptabilité publique.
Ces textes réformateurs, a-t-
il poursuivi, “témoignent de 
l’engagement de l’Algérie à créer 
un environnement économique 
propice à la croissance et à 
l’investissement productif, tout 
en renforçant la transparence et 
la stabilité financière”.
Sur un autre plan, M. Faid a mis en 
avant l’importance accordée par 
l’Algérie à la gestion des risques 
climatiques, reconnaissant 
leur impact considérable 
sur le développement socio-
économique, à travers une 

meilleure résilience et l’adoption 
de stratégies d’adaptation, 
notamment dans les secteurs de 
l’agriculture et de l’eau, ce qui 
s’est traduit par un important 
programme d’investissement 
pour desserrer la contrainte 
du stress hydrique à travers, 
notamment, la réalisation 
de nouvelles stations de 
dessalements d’eau de mer.
De plus, l’Algérie s’engage 
activement dans la transition 
vers les énergies renouvelables, 
contribuant ainsi à lutter contre 
le changement climatique, 
tout en démontrant son 
engagement “ferme” en faveur 
d’un développement durable et 
respectueux de l’environnement, 
ajoute-t-il.
Au plan régional, M. Faid a 
indiqué que l’Algérie accorde 
une grande importance aux 
défis auxquels font face les pays 
du continent africain et plus 

particulièrement ceux du Sahel.
Outre des opérations récurrentes 
s’inscrivant dans un élan de 
solidarité avec ces pays, l’Algérie 
oeuvre pour la promotion 
d’un certain nombre de projets 
régionaux intégrateurs et à fort 
impact sur le développement 
(route transsaharienne, dorsale de 
fibre optique, gazoduc, liaisons 
routières..).
Il a exhorté, à cette occasion, son 
interlocuteur pour que la Banque 
mondiale, au même titre que les 
autres banques multilatérales de 
développement, puisse intensifier 
sa collaboration avec les pays du 
continent.
De son côté, M. Shah “a félicité 
l’Algérie pour sa vision, ses 
performances et sa réactivité 
qui lui ont permis de maintenir 
une trajectoire de croissance 
stable et ce, en dépit des impacts 
engendrés par les multiples crises 
qu’a connu le monde, notamment 
avec l’avènement de la pandémie 
du Covid-19”, selon la même 
source.
L’Algérie qui pourrait, selon 
M.Shah, partager son “expérience 
réussie” en matière de gestion 
des crises est “invitée à participer 
comme leader à la prochaine 
réunion du Caucus africain, dans 
la mesure où l’ensemble de ses 
réformes engagées s’alignent 
parfaitement avec la vision de la 
Banque mondiale”.
En termes de coopération, M. 
Shah a pris acte des besoins 
exprimés par le ministre des 
Finances en faveur d’une 

collaboration renforcée, 
notamment dans les domaines 
du partage de connaissances, du 
renforcement des capacités, et du 
soutien technique.
“Ces échanges ouvrent la voie 
à des transferts de savoir dans 
des domaines clés où la Banque 
mondiale dispose d’un avantage 
comparatif et d’une expertise 
avérée, renforçant ainsi les bases 
d’une coopération entre les deux 
parties”, est-il souligné dans le 
communiqué.
Il convient de rappeler que le 
Conseil d’administration du 
groupe de la Banque mondiale 
(BIRD, IDA et SFI) qui compte 
25 membres, est l’organe 
de gouvernance suprême de 
l’institution, chargé de prendre 
les décisions stratégiques et 
politiques.
Composé de représentants des 
pays membres, il approuve 
les prêts, les politiques 
opérationnelles et les budgets. 
Son rôle est crucial dans la 
définition des orientations de 
la Banque mondiale en matière 
de développement économique 
et social dans le monde. Le 
poste d’administrateur pour 
la circonscription à laquelle 
appartient l’Algérie est occupé 
en alternance avec le Pakistan.
Pendant sa visite en Algérie, M. 
Shah aura à rencontrer d’autres 
membres du gouvernement 
ainsi que des représentants 
d’institutions nationales, selon le 
communiqué.



ANNABA / LUTTE CONTRE LE SQUAT DES TROTTOIRS ET ESPACES PUBLICS 
Le  wali, Abdelkader Djellaoui, a ordonné la stricte application 

de la loi contre les exploitants illégaux des trottoirs 
et des espaces publics

ANNABA / MICRO-ENTREPRISES

20.000 inscrits bénéficient d'une carte d'autoentrepreneur

ANNABA / DGSN

Le Chef de Sûreté, Mehaylia Mouloud, rappelé à Alger par sa 
tutelle et désignation d’un nouveau Chef de Sûreté pour Annaba

Annaba,  Ville côtière 
au nord-est d’Algérie, 
s’étend sur 80 km 

de littoral. Dans le cadre du 
suivi des projets en matière de 
développement local dans la 
wilaya, une visite d'inspection  
et de travail inopinée a été au 
programme, hier , de l'agenda du 
wali, où le premier  responsable 
de l’exécutif , s'est rendu, sur 
le cours de la Révolution, de 
l’avant-port et de la corniche. 
Lors de ses passages  le wali 
a  identifié les insuffisances les 
plus frappantes enregistrées 
pour lesquelles, il a émis un 

certain nombre d'instructions, 
notamment  concernant la 
restauration du cours  de la 
Révolution en renforçant 
l'éclairage, par le biais du système 
‘’LED’’, la réalisation de travaux 
de décoration, la réparation des 
trottoirs,  en plus du suivi de l'état 
des routes dans cette zone. Après 
son déplacement au niveau de 
la corniche, le wali a instruit les 
responsables de repeindre les 
barrières, ainsi que d'élaborer 
un plan précis d'enlèvement des 
ordures ménagères, soulignant 
la nécessité d'offrir un service 
de qualité aux visiteurs et aux 
vacanciers, tout en respectant 

les lois et réglementations 
en vigueur en la matière, qui 
répondent aux aspirations des 
résidents. Le wali s'est ensuite 
rendu à pied à la plage ‘’Rizzi 
Amor’’, observant l'état des lieux 
des plages,   le wali instruit les 
responsables locaux concernés, à 
l’effet de réhabiliter les trottoirs 
en les peignant et de procéder à la 
plantation d’arbres ornementaux, 
dans le but de restaurer l'aspect 
esthétique de la ville. Par ailleurs, 
le  wali a ordonné que la loi soit 
strictement appliquée contre les 
exploitants illégaux des trottoirs 
et des espaces publics.

Le ministre de l'économie 
de la connaissance, des 
entreprises émergentes et 

des micro-entreprises, a confirmé  
depuis Annaba que "les plus 
hautes autorités du pays sont 
soucieuses de promulguer des 
lois et de prendre des mesures 
concrètes et stimulantes qui 
traduisent leur forte volonté 
d'encourager l'économie 
numérique et d’assurer son 
efficacité". Le ministre a 
expliqué, que "les mesures prises 
dans ce contexte permettront 
d'orienter une part importante 
des dépenses publiques pour 

encourager et promouvoir 
l'économie numérique", ajoutant 
que « toutes les mesures prises 
et anticipées visent à soutenir 
les initiatives des jeunes et à les 
responsabiliser dans l'entrée dans 
le monde de la numérisation en 
exploitant la technologie pour 
développer des activités à valeur 
ajoutée».
Dans le même contexte, le 
ministre a indiqué : « Tous les 
acteurs actifs dans le domaine 
numérique trouveront dans 
les mesures incitatives prises 
comme le mécanisme de l'auto-
traitance, ainsi que les mesures 
attendues pour faciliter l'entrée 

dans l'économie numérique, 
l'opportunité d'adhérer au 
réseau d’institutions innovantes 
qui deviendra un guide 
contribuant à l’incarnation de la 
transformation numérique dans 
le pays », rappelant les différents 

mécanismes d’accompagnement 
et de motivation qui ont été mis 
en place dans ce cadre.  Il a été 
également indiqué que le marché 
du paiement électronique en 
Algérie compte actuellement 
environ 15 millions de clients 
détenteurs d'une carte de 
paiement électronique, appelant 
les jeunes à s'efforcer d'attirer 
cet important équilibre de 
clientèle à travers des initiatives 
innovantes qui motivent les 
citoyens à s'engager dans ce type 
de paiement et de transactions 
financières numériques.
Le ministre a d'ailleurs répondu 
aux questions des jeunes 

intéressés par l'initiative auto-
entrepreneur, qui portaient 
notamment sur le cadre juridique 
de l'exercice de l'activité 
individuelle numérique, ainsi 
que sur les exonérations fiscales 
dans le cadre de l'activité auto-
entrepreneur. D'autre part, 
le ministre a indiqué qu'à ce 
jour, plus de 20.000 personnes 
inscrites bénéficient d'une carte 
d'autoentrepreneur, ce qui reflète 
l'intérêt que les jeunes portent à 
cette initiative, expliquant que 
les attentes indiquent qu’environ 
300 000 personnes seront 
inscrites d’ici la fin de l’année 
2024.

Selon notre source 
proche, Mehaylia 
Mouloud, le chef de 

sûreté- contrôleur de police 
d’Annaba vient d’être 
rappelé  à Alger par sa 
tutelle. Un nouveau  chef de 
sûreté  a été désigné pour 
la wilaya d’Annaba. Cette 
nomination, intervient dans 
le cadre d’un mouvement  
des chefs de sûreté de wilaya 
et de l'alternance aux postes 
de responsabilité visant à 
contribuer à l'amélioration de 
la performance de ce corps 
constitué,  et susceptible 
d'encourager l'esprit 
d'initiative et de compétition 
ciblé par la DGSN pour 
garantir un meilleur service 

sécuritaire répondant aux 
aspirations des citoyens. 
Notons que le chef de sûreté, 
Mehaylia Mouloud, n’a 
ménagé aucun effort  pour 
apporter un plus à cette 
corporation,  susceptible de 
mieux coordonner les services 
de police entre eux, et avec les 
autres corps de sécurité, mais 
aussi de privilégier le véritable 
travail de proximité,  visant à 
renforcer la confiance entre le 
citoyen et la police, à travers 
un programme de  lutte contre 
la délinquance, la criminalité 
et le trafic des stupéfiants. le 
contrôleur de police-chef de 
sûreté,  Méhaylia  s’était attelé, 
de l’avis de ses collaborateurs 
et des citoyens, à combattre 
sans répit toutes les formes de 
délinquance urbaine.

Sihem.Ferdjallah

S.F

S.F
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Une opération de vérification des 
produits agricoles importés a 
été exécutée par l’inspection 

frontalière du port d’Annaba. Cette 
initiative visait à s’assurer de la qualité 
des produits alimentaires importés, 
par deux importantes cargaisons 
réceptionnées au port d’Annaba  en 
provenance d’Argentine et du Canada. Il 
s’agit d’une cargaison importante de 72 
tonnes d’haricots blancs secs, importés 
d’Argentine, soumise à une inspection 
minutieuse. Simultanément, une quantité 
substantielle de 292,85 tonnes de lentilles 
en provenance du Canada a également 
été inspectée. Ces deux livraisons, gérées 
par le Département algérien des céréales, 
constituent des éléments importants pour 

la sécurité alimentaire nationale.
L’Office Algérien des Céréales a joué 
un rôle central dans la réception de ces 
cargaisons. En tant qu’entité responsable 
du commerce des céréales et produits 
alimentaires en Algérie, elle a assuré 
le suivi du processus d’importation, de 
la sélection des fournisseurs jusqu’à 
l’acheminement des cargaisons  vers le 
port d’Annaba. Signalons que l’inspection 
frontalière a mis en place des procédures 
rigoureuses pour évaluer la conformité 
des produits. Des critères de qualité, de 
sécurité alimentaire et d’étiquetage ont été 
scrupuleusement vérifiés. Cette démarche 
s’inscrit dans une stratégie globale 
visant à protéger les consommateurs et à 
maintenir les normes élevées en matière 
d’importation 

Sous la direction du P/APC d’El 
Bouni, une inspection au niveau de 
quelques établissements scolaires 

a été entreprise afin de s’assurer de 
l’existence des conditions optimales 
d’accueil des élèves dans les écoles 
primaires. Le chef de secteur, mandaté 
par le P/APC, a récemment effectué 
une sortie sur le terrain, visant à évaluer 
le fonctionnement des équipements de 
chauffage au sein des établissements 
éducatifs. L’objectif principal de cette 
démarche était d’assurer le confort 
thermique nécessaire aux élèves et au 

personnel enseignant pendant ces mois 
d’hiver. La qualité de l’environnement 
éducatif joue un rôle crucial dans le 
processus d’enseignement, et une 
température ambiante constitue un élément 
essentiel pour la concentration des élèves 
durant les cours. Cette visite sur le terrain 
a permis d’évaluer l’état des équipements 
de chauffage, de vérifier leur efficacité 
et de s’assurer de leur conformité aux 
normes de sécurité. Quelques directeurs 
des établissements primaires ont saisi 
l’occasion pour présenter les éventuelles 
contraintes  rencontrées et de discuter de 
leurs besoins spécifiques.

ANNABA / COMMERCE

Lancement d’une caravane
 de sensibilisation pour 

des pratiques commerciales 
transparentes

Le wali d’Annaba rend visite 
à Allaoua Boughamza,

 un maestro de la chanson 
andalouse et du malouf

ANNABA / PORT

Contrôle rigoureux des produits  
agricoles importés d’Argentine 

et du Canada

ANNABA / EDUCATION NATIONALE 

Inspection des équipements 
de chauffage dans les écoles 

primaires d’El Bouni

Une caravane de sensibilisation 
sur les pratiques commerciales 
a été organisée sous la conduite 

du  directeur du commerce et de 
la promotion des exportations. Cet 
évènement avait pour but de mettre 
en exergue l’importance du respect du 
code de commerce et de la transparence 
des pratiques commerciales. Ce fut 
l’occasion de souligner l’engagement 
des pouvoirs publics visant à instituer 
les bonnes habitudes pour un  commerce 
sain et durable dans la région. Signalons 

que plusieurs organismes ont contribué 
activement à cette initiative, démontrant 
ainsi la nécessité d’une collaboration 
étroite. Ont participé à cette initiative 
louable, les éléments de la sûreté de wilaya, 
le secteur urbain de l’APC d’Annaba, la 
direction de l’environnement, l’Union 
des Commerçants et Artisans, l’EPIC « 
Annaba Propre » et enfin, l’Association 
de protection du consommateur « Apoce 
». Cette collaboration intersectorielle a 
jeté les bases d’une approche holistique et 
durable pour un commerce prospère tenant 
compte des  besoins des consommateurs

Le wali, Abdelkader Djellaoui, 
a rendu visite, samedi  passé, à 
l’artiste et grand homme Allaoua 

Boughamza «Le wali, qui s’est déplacé à  
sa demeure  spécialement pour lui, s’est 
notamment enquis de l’état de santé de 
l’artiste. Une visite qui a mis du baume 
au cœur de l’artiste, lequel a évoqué 
des souvenirs, anecdotes et anciennes 
rencontres. Cheikh Allaoua  Boughamza, 

surnommé ‘’Allaoua  El-Far’’. Le doyen 
de la musique andalouse et malouf de la 
ville d’Annaba et de l’Est algérien est né 
le 26 septembre 1941, dans la vieille ville 
‘’ Ex- La Place d’Armes’’. Cheikh (El-
Far) est un surnom que lui a donné son 
père quand il était jeune, qui l’a marqué 
tout au long de sa vie. Il avait l’habitude 
de dire dans ses déclarations qu’il aimait 
ce surnom et disait : « J’étais comme une 
souris » à cause de sa connaissance de 
toutes les rues et routes de la ville.

Sihem.Ferdjallah

Sara.Y

Sara.Y
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Le théâtre ‘’Azzedine 
Medjoubi’’ a présenté,  
samedi-soir, sa nouvelle 

pièce théâtrale de la nouvelle 
année 2024 intitulée “Hallak 
Ichebilia” en présence du 
wali Abdelkader Djellaoui, 
en présence de la directrice 
de la culture Saliha Berkouk, 
du directeur du TRA, Mehdi 
Rezi, des autorités locales et de 
plusieurs invités. C’est donc 

devant une salle toute acquise 
pour le 4ème art que cette nouvelle 
production un monodrame du 
“Hallak Ichebilia” a été présenté 
dans un espace scénique et un 
décor approprié. La traduction 
de la pièce est de Rachid 
Faci, Scenario et production 
du cinéaste Habbal Boukhari. 
Cette nouvelle pièce du du 
TRA ‘’Azzedine Medjoubi’’ a 
été primée récemment lors du 
dernier festival national de la 

théâtrale d’Alger qui a eu lieu 
au TRA  Mahiddine Bachtarzi 
en décrochant le prix du jury 
du festival de la meilleure 
création musicale remporté 
par le récipiendaire Mohamed 
Kamel Benani. Ainsi en cette 
occasion, le wali Abdelkader 
Djellaloui et les autorités locales 
qui l’accompagnaient ont primé 
quelques artistes du 4ème art 
dans une sympathique ambiance 
culturelle. 

ANNABA / TRA ‘’AZZEDINE MEDJOUBI’’  

Une nouvelle pièce théâtrale intitulée “ Hallak Ichebilia”
Tayeb Zgaoula

La maison de la culture 
de la wilaya d’Annaba a 
organisé en collaboration 

avec l’Académie Nationale 
pour la Promotion de la 
Société Civile une journée de 
sensibilisation sur les troubles 
liés à l’autisme chez les enfants. 
Cet événement, coordonné par 
le bureau de la communication 
et des relations publiques, a été 
initié dans le but de sensibiliser 
le public à ce type de troubles 
et de développer une meilleure 

compréhension de l’autisme. 
La maison de la culture s’est 
engagée ainsi à jouer un rôle 

actif dans la promotion du 
bien-être des enfants touchés 
par ce handicap. L’académie 

nationale pour la promotion de 
la société civile a apporté son 
expérience pour enrichir cette 
journée d’information et de 
sensibilisation. Des experts ont 
partagé leurs connaissances sur 
les caractéristiques de l’autisme, 
les défis auxquels font face les 
enfants concernés, ainsi que 
les différentes approches et 
ressources disponibles pour leur 
soutien.
L’événement a rassemblé des 
parents, des éducateurs, des 
professionnels de la santé et un 

large public autour d’échanges 
constructifs. Des témoignages 
poignants ont été partagés, 
mettant en lumière les défis mais 
aussi les aspects positifs dans 
la prise en charge des enfants 
atteints de troubles autistiques.
Cette journée a été un 
pas significatif vers une 
compréhension accrue de 
l’autisme. La maison de la 
culture continue ainsi à jouer 
son rôle en tant que vecteur de 
sensibilisation et de soutien 
pour les franges sociales. 

ANNABA / MAISON DE LA CULTURE    

Journée de sensibilisation sur les troubles autistiques 
chez les enfants 

Sara.Y

Pas moins de 210 
concurrents âgés entre 7 
et 25 ans ont participé à la 

5ème édition de la manifestation 
“découverte des talents” 
organisée samedi au siège de 
l’Office des établissements de 
jeunes (ODEJ) de Khenchela.
Organisée par l’association locale 
d’assistance et de promotion de 
l’enfance avec le concours de la 
Direction de la Jeunesse et des 
sports (DJS), la manifestation a 
été marquée par une concurrence 
serrée entre les participants dont 

chacun s’est attelé à mettre en 
exergue son talent.
Les participants ont rivalisé, 
pendant six heures, dans les 
épreuves de psalmodie du Saint 
Coran, de poésie, de chant, 
de théâtre, de monologue et 
de musique devant un jury de 
spécialistes de ces domaines.
Les lauréats des trois premières 
places dans chaque épreuve 
seront distingués la semaine 
prochaine à l’occasion de la 
Journée nationale du chahid (18 
février), a indiqué, Houssam 

Debab, président de l’association 
organisatrice.
L’objectif de l’initiative est 
d’accompagner les jeunes talents 
et se perfectionner davantage, a 
ajouté la même source assurant 
que son association œuvre à 
multiplier les manifestations 
culturelles qui permettent de 
mettre en exergue les potentialités 
des enfants et des jeunes et de les 
orienter vers des activités utiles 
à exercer chez eux et dans les 
établissements de jeunes.
Le directeur local de la Jeunesse et 

des sports, Yazid Zouaoui, a salué 
dans son allocution d’ouverture 
ces manifestations qui favorisent 
la découverte des jeunes talents 

et leur accompagnement dans 
le développement de leurs 
performances à travers les 
communes de la wilaya.

KHENCHELA    

Plus de 200 participants à la manifestation “découverte 
des talents”

Toutes les dispositions 
d’organisation ont été 
prises par la wilaya de 

Tindouf pour abriter la 12eme 
édition de la manifestation 
économique internationale “El-
Mouggar-2024” prévue du 22 
au 27 février courant dans la 
wilaya, à l’initiative de l’Agence 
Nationale de Promotion du 
Commerce Extérieur (ALGEX), 
a-t-on appris samedi de la 
direction locale du commerce et 

de la promotion des exportations 
(DCPE).
Coïncidant cette année avec le 
lancement des projets prometteurs 
de développement dans la région, 
à savoir le mégaprojet industriel 
d’exploitation du gisement 
de Gara-Djebilet et la ligne 
ferroviaire, cette manifestation 
devra connaître une forte 
participation des entreprises 
économiques nationales et 
étrangères et des promoteurs 

économiques et commerciaux 
algériens aux côtés de leurs 
homologues africains, a indiqué 
le DCPE, Karim Kadi.
Cette rencontre économique 
devra être mise à profit par les 
participants pour promouvoir les 
produits algériens exportables, 
tisser de nouvelles relations 
commerciales et conclure des 
conventions de partenariats 
et d’investissement entre 
les participants, algériens et 

africains.
Organisée en coordination avec 
les services de la wilaya de 
Tindouf, cette manifestation, 
retenue au titre de la stratégie 
de l’Etat tendant à booster 
les efforts de développement 
économique et la diversification 
des revenus du pays, constitue un 
espace idoine pour consolider la 
position économique du pays en 
Afrique, dont les pays du Sahel, à 
la faveur de la commercialisation 

des produits algériens sur le 
marché africain.
La manifestation permettra de 
hisser la wilaya de Tindouf 
au rang de pôle économique 
et commercial par excellence 
et d’impulser la dynamique 
commerciale dans la région, a 
conclu le DCEP.

Tindouf prête à abriter la manifestation 
économique internationale “El-Mouggar-2024”



Gaza 
Le Hamas met en garde contre «des dizaines de milliers» 

de victimes en cas d’offensive sur Rafah

La Cedeao appelle le Burkina Faso, le Niger 
et le Mali à rester dans le bloc régional

Le Hamas a averti samedi 
qu’une offensive sur 
Rafah pourrait faire 

“des dizaines de milliers de 
morts et de blessés” dans 
cette ville du sud de Gaza, où 
sont réfugiés des centaines de 
milliers de Palestiniens que le 
Premier ministre israélien veut 
évacuer, suscitant l’inquiétude 
à l’étranger.
De nouvelles frappes 
israéliennes ont visé samedi 
Rafah, où vivent à présent plus 
de 1,3 million de Palestiniens, 
selon l’ONU, en grande 
majorité des civils ayant fui 
la guerre qui fait rage depuis 
quatre mois entre Israël et le 
Hamas.
Cinq policiers ont été tués 
dans deux frappes distinctes, 

selon des sources de sécurité 
palestiniennes. Les forces 
israéliennes ont indiqué que 
deux hauts responsables 
militaires du mouvement 
islamiste palestinien avaient été 
tués dans l’une d’elles.

Après avoir ordonné mercredi 
à l’armée de préparer une 
offensive sur Rafah, le Premier 
ministre Benjamin Netanyahu 
lui a demandé vendredi de lui 
soumettre un “plan combiné” 
d’”évacuation” des civils et de 

“destruction” du mouvement 
islamiste palestinien dans cette 
ville.
“Il est impossible d’atteindre 
l’objectif de la guerre sans 
éliminer le Hamas et en laissant 
quatre bataillons du Hamas à 
Rafah”, et cela requiert que “les 
civils évacuent les zones de 
combat”, a-t-il affirmé.
“Nous mettons en garde contre 
une catastrophe et un massacre 
qui pourraient aboutir à des 
dizaines de milliers de martyrs 
et de blessés”, a répondu le 
Hamas.
Le chef de la diplomatie 
européenne, Josep Borrell a 
mis en garde samedi contre 
une éventuelle offensive de 
l’armée israélienne à Rafah 
qui s’apparenterait, selon lui, à 

“une catastrophe humanitaire 
indescriptible”.
A quelques kilomètres au nord, 
à Khan Younès, les combats 
se concentrent dans l’enceinte 
de l’hôpital Nasser, le plus 
grand du sud de Gaza, assiégé 
par les chars israéliens où se 
trouvent encore 300 employés, 
450 blessés et 10 000 déplacés, 
selon le ministère de la Santé 
du mouvement islamiste 
palestinien.
“De nombreux commandants 
(du Hamas) ont été tués et nous 
voulons en éliminer encore plus, 
ainsi que des hauts responsables 
militaires”, a affirmé le chef de 
l’armée, Herzi Halevi, en visite 
à Khan Younès auprès des 
forces israéliennes.

La Communauté 
économique des Etats 
d’Afrique de l’ouest 

(Cedeao), fracturée par de 
multiples crises, a appelé 
vendredi à la “réconciliation” 
avec le Burkina Faso, le Mali et 
le Niger tout en les exhortant à 
rester dans le bloc régional.
La Cedeao enjoint ces trois pays 
à “prioriser le dialogue et la 
réconciliation” tout en soulignant 
la nécessité de favoriser la voix 
de “la diplomatie et de l’unité 
face aux défis régionaux”, a 
indiqué l’organisation dans un 
communiqué à l’issue d’une 
réunion ministérielle d’urgence 
convoquée jeudi à Abuja, la 
capitale du Nigeria.
“Le choix de ces trois pays de 

quitter la Cedeao n’entraînerait 
pas seulement des difficultés 
pour leurs populations, mais 
saperait également les efforts 
d’intégration régionale”, a 
déclaré le président du Conseil 
de médiation et de sécurité du 
bloc régional, Yusuf Maitama 
Tuggar, avant de les enjoindre à 
“ne pas partir”.
L’annonce la semaine dernière 
du retrait burkinabè, nigérien 
et malien de la Cedeao, suscite 
l’inquiétude de centaines 
de milliers de ressortissants 
de ces pays, particuliers ou 
commerçants.
La Cedeao garantit en effet aux 
citoyens des 15 pays membres de 
pouvoir voyager sans visa et de 
s’établir dans les pays membres 

pour y travailler ou y résider.
Outre l’annonce de ces trois 
Etats où les gouvernements 
civils ont été renversés par 
des coups d’Etat militaires 
successifs depuis 2020 de quitter 
le bloc régional, la session 
extraordinaire de la Cedeao a 
été décidée après la décision 
du président sénégalais Macky 
Sall de reporter de dix mois 
l’élection présidentielle, mais 
aucune mention de cette crise ne 
figure dans le communiqué final 
de vendredi.
Omar Alieu Touray, le président 
de la Commission de la Cedeao, 
a qualifié la crise sénégalaise, 
née du report surprise de la 
présidentielle du 25 février au 15 
décembre, de “développement 

inquiétant” avant de lancer 
un appel à l’unité des pays 
membres.
Après la réunion de jeudi, le 
président de la Commission de 
la Cedeao a indiqué à l’AFP que 
le Conseil n’avait pas discuté de 
la constitutionnalité du report de 

la présidentielle sénégalaise.
“Nous devons déterminer la 
constitutionnalité ou la non 
constitutionnalité (de ce report) 
avant de prendre ou d’imposer 
des sanctions”, a-t-il ajouté. 
“Cela doit être fait et nous n’en 
avons pas discuté”, a-t-il assuré.

Sept personnes ont été tuées 
dont trois enfants samedi 
lors d’une frappe nocturne 

de drones russes sur une station-
service à Kharkiv, grande ville 
du nord-est, qui a déversé une 
“rivière de feu” dans une rue et 
détruit une quinzaine de maisons.
Selon les autorités locales, cette 
attaque réalisée avec des drones 
de fabrication iranienne Shahed 
a touché une station-service et 
provoqué le déversement de 
carburant enflammé, l’incendie 
couvrant rapidement un large 
périmètre et conduisant à 
l’évacuation d’une cinquantaine 

de personnes.
“Ma belle-mère a appelé, elle 
a dit que ça brûlait (...) Puis 
elle a rappelé et a commencé à 

crier que les flammes s’étaient 
propagées à la maison. Nous 
avons entendu les derniers cris 
et c’est tout, elle n’a plus donné 

signe de vie”, a raconté à l’AFP 
Natalia, une proche de victimes.
Oleksandre Lagoutine est lui 
resté en vie en parvenant à fuir 
les flammes. “Il y a eu un boum, 
ça a pris feu, et en cinq minutes 
nous avons eu une rivière de 
feu”, témoigne-t-il.
Selon le gouverneur régional 
Oleg Synegoubov, sept 
personnes ont péri dans cette 
attaque, dont trois enfants: un âgé 
de 7 ans, un de 4 ans et un bébé 
de six mois. Quatre personnes, 
dont un enfant, ont été sauvées 
des flammes et une quinzaine de 
maisons ont été détruites.

“Il y avait une famille dans l’une 
des maisons - cinq personnes. 
Deux parents et trois de leurs 
enfants. Ils sont tous morts, 
brûlés vifs. Dans un autre 
bâtiment, il y avait un homme 
qui ne pouvait plus marcher. 
Sa femme s’occupait de lui. Ils 
sont également morts, brûlés 
vifs”, a déclaré Serguiï Bolvinov, 
un responsable de la police de 
Kharkiv.
Selon lui, environ 3.800 tonnes 
de carburant étaient stockées 
dans cette station-service qui 
était aussi un dépôt pétrolier.
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Une frappe russe déverse une «rivière de feu» à Kharkiv, sept morts



Charles III adresse ses remerciements pour le soutien reçu depuis 
l’annonce de son cancer

Berlin met en garde contre une 
«catastrophe humanitaire annoncée» à Rafah

GAZA: 

le président américain Joe Biden hausse 
sérieusement le ton face à Israël

Le roi Charles III a 
présenté samedi 
ses “plus sincères 

remerciements” aux personnes 

lui ayant adressé des messages 
de soutien, dans son premier 
communiqué depuis le 
diagnostic de son cancer.

“Je souhaiterais exprimer mes 
plus sincères remerciements 
pour les nombreux messages 
de soutien et les bons vœux 
que j’ai reçus ces derniers 
jours”, a écrit Charles III. 
“Comme le savent tous ceux 
touchés par un cancer, des 
pensées bienveillantes comme 
celles-ci constituent les plus 
grands des réconforts et des 
encouragements”, a ajouté le 
souverain de 75 ans.
Le communiqué a été publié 
sur le site internet et le 
compte X de la famille royale 
britannique.

“Il est également réconfortant 
d’entendre dans quelle mesure 
le fait d’avoir partagé mon 
diagnostic a aidé à favoriser la 
sensibilisation du grand public 
et à mettre en lumière le travail 
de toutes ces organisations 
qui soutiennent les patients 
atteints de cancer et leurs 
familles à travers le Royaume-
Uni et le reste du monde.”
“Mon admiration de toujours 
pour leur soin et leur 
dévouement inlassables est 
d’autant plus grande que 
j’en fais personnellement 
l’expérience”, ajoute le 

message signé “Charles R.”.
Moins de 18 mois après avoir 
accédé au trône, le souverain 
a débuté lundi son traitement 
contre une forme de cancer 
qui n’a pas été précisée.
On sait que la maladie a 
été détectée lors d’une 
intervention récente pour une 
hypertrophie bénigne de la 
prostate mais qu’il ne s’agit 
pas d’un cancer de la prostate.
S’il va poursuivre certaines de 
ses fonctions administratives, 
il va s’absenter de la vie 
publique pour une durée 
indéterminée.

BERLIN: La cheffe 
de la Diplomatie 
allemande 

Annalena Baerbock a mis 
en garde samedi contre 
une éventuelle offensive 
de l’armée israélienne à 
Rafah, dans le sud de Gaza, 
qui s’apparenterait à “une 
catastrophe humanitaire 
annoncée”.
“La détresse à Rafah dépasse 
déjà l’entendement. 1,3 
million de personnes y 
cherchent à se protéger des 
combats dans un espace 
très restreint. Une offensive 
de l’armée israélienne sur 

Rafah serait une catastrophe 
humanitaire annoncée”, a 
estimé la ministre dans un 
message sur son compte X 

(ex-Twitter).
La communauté 
internationale s’inquiète 
après que le premier 

ministre israélien Benjamin 
Netanyahu a ordonné à 
l’armée de “préparer” une 
offensive sur Rafah, dernier 
refuge des déplacés de la 
guerre dans la bande de Gaza.
A Washington, des 
responsables américains 
ont dit ne pas avoir vu 
de préparatifs suggérant 
une “offensive majeure” 
ou “imminente”, tout en 
mettant en garde contre un 
“désastre”, craignant un 
scénario similaire à celui qui 
s’est déroulé dans le Nord.
Le Hamas a averti samedi 
qu’une offensive sur Rafah 

pourrait faire “des dizaines 
de milliers de morts et de 
blessés”.
“Israël doit se défendre 
contre la terreur du Hamas, 
mais en atténuant autant que 
possible les souffrances de la 
population civile”, a insisté 
Mme Baerbock.
Elle a réitéré les appels de 
l’Allemagne en faveur d’un 
cessez-le-feu, afin aussi que 
“les otages israéliens soient 
enfin libérés” et annoncé 
qu’elle se rendrait de nouveau 
la semaine prochaine en 
Israël pour en discuter.

WASHINGTON: Le 
ton se durcit depuis 
des semaines. Mais 

en jugeant “excessive” la riposte 
israélienne à Gaza, Joe Biden 
a mis les pieds dans le plat, 
au moment où la communauté 
internationale craint une offensive 
majeure à Rafah.
C’est la critique la plus ferme 
exprimée par le président 
américain vis-à-vis de son allié 
israélien depuis le début en 
octobre de la guerre contre le 
Hamas palestinien dans la bande 
de Gaza, même si la Maison 
Blanche s’est efforcée vendredi 
d’en minimiser la portée.
Et elle traduit une fracture 
croissante entre le président 
démocrate et le gouvernement de 
coalition de Benjamin Netanyahu, 
dont font partie des ministres 
d’extrême droite.
Les observateurs s’accordent 

pour dire que cela ne devrait pas 
affecter les milliards de dollars 
d’aide militaire américaine à 
Israël - une nouvelle enveloppe 
de 14 milliards de dollars est à 
l’examen au Congrès.
Mais les responsables américains 
ne cachent plus leur frustration 
quant à la manière dont Israël 
conduit la guerre qui est entrée 
dans son cinquième mois.
“Je pense, comme vous le savez, 
que la riposte à Gaza, dans la 
bande de Gaza, a été excessive”, 
a affirmé le président américain 
jeudi soir lors d’un échange 
impromptu avec des journalistes à 
la Maison Blanche.
“Il y a beaucoup d’innocents 
qui meurent de faim, beaucoup 
d’innocents qui sont en difficulté, 
qui meurent, et il faut que cela 
cesse”, a-t-il ajouté, en soulignant 
faire pression “très fort, très très 
fort, pour que l’aide humanitaire 

arrive jusqu’à Gaza”.
Eviter «un désastre»
La guerre a été déclenchée le 7 
octobre quand des commandos du 
Hamas, infiltrés depuis la bande 
de Gaza, où le mouvement a pris 
le pouvoir en 2007, ont mené 
dans le sud d’Israël une attaque 
qui a entraîné la mort de plus 
de 1.160 personnes, en majorité 
des civils, selon un décompte de 
l’AFP réalisé à partir de données 
officielles israéliennes.
En représailles, Israël a lancé une 
offensive qui a fait plus de 27.940 
morts dans le territoire palestinien, 
en grande majorité des femmes, 
enfants et adolescents, selon le 
dernier bilan publié vendredi par 
le ministère de la Santé du Hamas.
Joe Biden avait déjà qualifié 
d’”excessive” la réponse du 
Hamas à un plan visant à une 
nouvelle trêve à Gaza en échange 
de la libération des otages qui y 

sont encore retenus.
Son commentaire intervient alors 
que le Premier ministre israélien 
a ordonné à l’armée de “préparer” 
une offensive sur Rafah, dernier 
refuge des déplacés de la guerre 
dans la bande de Gaza.
A Washington, des responsables 
américains ont dit ne pas avoir 
vu de préparatifs suggérant 

une “offensive majeure” ou 
“imminente”, tout en mettant 
en garde contre un “désastre”, 
craignant un scénario similaire 
à celui qui s’est déroulé dans le 
Nord.
La porte-parole de la Maison 
Blanche, Karine Jean Pierre, a 
souligné vendredi que M. Biden 
n’avait pas “changé de position”.
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Futsal :
Éliminatoires can total énergies 2024 : 

Les verts ratent la qualification

L’L’ équipe algérienne de équipe algérienne de 
Futsal a été éliminée Futsal a été éliminée 
des éliminatoires de des éliminatoires de 

la CAN Total Énergies 2024 la CAN Total Énergies 2024 
après avoir été battue 2-1 (4-4 après avoir été battue 2-1 (4-4 
a l’aller) par la Libye lors du a l’aller) par la Libye lors du 
match retour. Bien que les match retour. Bien que les 
Verts aient pris l’avantage dès Verts aient pris l’avantage dès 
la première minute grâce à un la première minute grâce à un 
but de BENSABER, la Libye but de BENSABER, la Libye 
a réussi à égaliser en seconde a réussi à égaliser en seconde 
période et à marquer le but de période et à marquer le but de 
la victoire dans les dernières la victoire dans les dernières 
minutes. Malgré une expulsion minutes. Malgré une expulsion 
dans l’équipe adverse, dans l’équipe adverse, 
l’Algérie n’a pas su tirer parti l’Algérie n’a pas su tirer parti 
de son avantage numérique et de son avantage numérique et 
n’a pas réussi à marquer le but n’a pas réussi à marquer le but 
égalisateur. Une défaite amère égalisateur. Une défaite amère 
pour cette équipe algérienne pour cette équipe algérienne 
pleine d’espoir.pleine d’espoir.

Arsenal a éparpillé West rsenal a éparpillé West 
Ham, grâce à une fin Ham, grâce à une fin 
de première période de première période 

sidérante, et reste dans le sidérante, et reste dans le 
sillage de Manchester City et sillage de Manchester City et 
Liverpool dans la course au Liverpool dans la course au 
titre.titre.
À la mi-temps, des milliers À la mi-temps, des milliers 
de supporters de West Ham de supporters de West Ham 
ont quitté le London Stadium, ont quitté le London Stadium, 
direction la station de métro à direction la station de métro à 
Stratford International. Ils ne Stratford International. Ils ne 
voulaient plus voir ça, cette voulaient plus voir ça, cette 
punition historique et sans punition historique et sans 
espoir, alors qu’Arsenal menait espoir, alors qu’Arsenal menait 
4-0 et avait fait souffler une 4-0 et avait fait souffler une 
tempête en moins d’un quart tempête en moins d’un quart 
d’heure.d’heure.
Dans le jeu, les Gunners auront Dans le jeu, les Gunners auront 
été brillants, à nouveau légers été brillants, à nouveau légers 
et aériens, des qualités qui les et aériens, des qualités qui les 
avaient quittés pendant les fêtes, avaient quittés pendant les fêtes, 
mais c’est bien par trois coups mais c’est bien par trois coups 
de pied arrêtés qu’ ils auront de pied arrêtés qu’ils auront 
fait la différence, d’abord : un fait la différence, d’abord : un 
corner pour la tête William corner pour la tête William 
Saliba (32e), un penalty pour Saliba (32e), un penalty pour 
Bukayo Saka (41e), un coup Bukayo Saka (41e), un coup 
franc pour la tête de Gabriel franc pour la tête de Gabriel 
(44e). La frappe enroulée de (44e). La frappe enroulée de 
Leandro Trossard (45e+2), Leandro Trossard (45e+2), 
crucifiant le pauvre Alphonse crucifiant le pauvre Alphonse 
Areola, est bien survenue dans Areola, est bien survenue dans 
le jeu, en revanche.le jeu, en revanche.

West Ham trop faible West Ham trop faible 
offensivementoffensivement

Il n’y a plus eu de match, Il n’y a plus eu de match, 
ensuite, parce que West ensuite, parce que West 
Ham est vraiment trop faible Ham est vraiment trop faible 
offensivement quand Lucas offensivement quand Lucas 
Paqueta et Michail Antonio sont Paqueta et Michail Antonio sont 
blessés et que Saïd Benrahma blessés et que Saïd Benrahma 

est prêté à Lyon, et parce que est prêté à Lyon, et parce que 
les Gunners n’ont pas eu à les Gunners n’ont pas eu à 
forcer. Saka a ajouté un but en forcer. Saka a ajouté un but en 
fermant son pied sur une frappe fermant son pied sur une frappe 
au premier poteau (63e), et au premier poteau (63e), et 
Declan Rice, l’ancien capitaine Declan Rice, l’ancien capitaine 

des Hammers, s’est senti des Hammers, s’est senti 
presque désolé et embarrassé presque désolé et embarrassé 
d’ inscrire le sixième but d’une d’inscrire le sixième but d’une 
frappe lointaine, sur un ballon frappe lointaine, sur un ballon 
qui traînait (66e).qui traînait (66e).
Arsenal reste troisième, à deux Arsenal reste troisième, à deux 

points du leader, Liverpool, points du leader, Liverpool, 
qu’ il avait dominé la semaine qu’il avait dominé la semaine 
dernière (3-1), à égalité avec dernière (3-1), à égalité avec 
Manchester City, avant le Manchester City, avant le 
match de l’équipe de Guardiola match de l’équipe de Guardiola 
à Aston Villa.à Aston Villa.
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PREMIER LEAGUE :
Arsenal corrige West Ham et reste à deux points 

du leader, Liverpool

Para-athlétisme (meeting de Khorfakkan-2024):
Une moisson de 19 médailles pour les athlètes 

algériens dont 11 en or

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de para-athlétisme de para-athlétisme 
(handisport) a remporté (handisport) a remporté 

une moisson de dix neuf (19) une moisson de dix neuf (19) 
médailles (11 or, 5 argent et médailles (11 or, 5 argent et 
3 bronze), au 1er meeting 3 bronze), au 1er meeting 
international de Khorfakkan international de Khorfakkan 
en Emirats, qui a été inscrit en Emirats, qui a été inscrit 
au programme de préparation au programme de préparation 
des athlètes aux prochaines des athlètes aux prochaines 
échéances d’envergure dont échéances d’envergure dont 
les Mondiaux de Kobe au les Mondiaux de Kobe au 
Japon, qualificatif aux Jeux Japon, qualificatif aux Jeux 
paralympiques-2024.paralympiques-2024.
La palme d’or de la récolte La palme d’or de la récolte 
algérienne est revenue à la algérienne est revenue à la 
championne du Monde en titre championne du Monde en titre 
au poids, Safia Djelal auteur de au poids, Safia Djelal auteur de 
trois médailles, dont deux en trois médailles, dont deux en 
or, au lancer de poids, classes or, au lancer de poids, classes 
jumelées (F34/54-57), avec une jumelées (F34/54-57), avec une 
table de cotation à 964 points, table de cotation à 964 points, 
récoltée d’un jet à 10,55m et au récoltée d’un jet à 10,55m et au 
javelot (F54-57), avec 907 pts javelot (F54-57), avec 907 pts 
et un jet à 22,10m.et un jet à 22,10m.
Au concours du disque Au concours du disque 
(F33/55-57), Djelal a ajouté (F33/55-57), Djelal a ajouté 
l’argent, avec une table de l’argent, avec une table de 
cotation à 871 pts, derrière sa cotation à 871 pts, derrière sa 
compatriote Nadia Medjmedj, compatriote Nadia Medjmedj, 
vainqueure du concours vainqueure du concours 
(875pts), et qui avait remporté (875pts), et qui avait remporté 
l’argent du poids (893 pts) d’un l’argent du poids (893 pts) d’un 
jet à 7,72m.jet à 7,72m.
De son côté, Kamel Kardjena De son côté, Kamel Kardjena 
(F33) s’est adjugé l’or au (F33) s’est adjugé l’or au 
poids (9,94m) devant AlNakbi poids (9,94m) devant AlNakbi 
Ahmed (Khorfakkan) 6,28m, Ahmed (Khorfakkan) 6,28m, 
et Almaazmi Hamid (Club et Almaazmi Hamid (Club 
Ajman) 4,55m, et du javelot Ajman) 4,55m, et du javelot 
(17,15m) devant les mêmes (17,15m) devant les mêmes 
adversaires.adversaires.

Un autre athlète algérien Un autre athlète algérien 
s’est distingué au cours de s’est distingué au cours de 
ce meeting avec également ce meeting avec également 
deux médailles d’or, Ahmed deux médailles d’or, Ahmed 
Mehideb qui tout d’abord a Mehideb qui tout d’abord a 
remporté le concours du disque remporté le concours du disque 
(F32/33), avec un total de 855 (F32/33), avec un total de 855 
pts devant Zeyad AlHartahi pts devant Zeyad AlHartahi 
(club Abu Dhabi), avec 454pts (club Abu Dhabi), avec 454pts 
et Ahmed AlNakbi (Korfakkan) et Ahmed AlNakbi (Korfakkan) 
337 pts, et celui du Club 337 pts, et celui du Club 
(F32/51) avec un jet à 41,64m (F32/51) avec un jet à 41,64m 
(nouveau record d’Afrique), (nouveau record d’Afrique), 
devant son compatriote Walid devant son compatriote Walid 
Ferhah (39,23m) et Enge Ferhah (39,23m) et Enge 
Michal (Tchéquie) 29,36m.Michal (Tchéquie) 29,36m.
Fidèle aux grands rendez-vous, Fidèle aux grands rendez-vous, 

la championne du monde, la championne du monde, 
Ismahane Boudjadar a elle aussi Ismahane Boudjadar a elle aussi 
dominé son concours du lancer dominé son concours du lancer 
de poids (F32/33), gagné par un de poids (F32/33), gagné par un 
jet à 6,82m, totalisant 963pts, jet à 6,82m, totalisant 963pts, 
devant AlKtebi Noura (Club devant AlKtebi Noura (Club 
Al Ain) 713pts et l’Algérienne Al Ain) 713pts et l’Algérienne 
Mounia Gasmi (681pts). Cette Mounia Gasmi (681pts). Cette 
dernière (Gasmi) s’est rachetée dernière (Gasmi) s’est rachetée 
au lancer du Club (F32) qu’elle au lancer du Club (F32) qu’elle 
a gagné (21,97m), devant deux a gagné (21,97m), devant deux 
adversaires d’Al Ain club/adversaires d’Al Ain club/
Emirats.Emirats.
La moisson de la participation La moisson de la participation 
au meeting international de au meeting international de 
Khorfakkan en Emirats, s’est Khorfakkan en Emirats, s’est 
poursuivie par les sacres de poursuivie par les sacres de 

Mohamed Berrahal (F51) qui Mohamed Berrahal (F51) qui 
a enlevé l’or de sa spécialité, a enlevé l’or de sa spécialité, 
le disque avec une table de le disque avec une table de 
cotation à 1004 pts, devant cotation à 1004 pts, devant 
Younes Omair (Abu Dhabi) Younes Omair (Abu Dhabi) 
828pts et Al Masbahi Abdullah 828pts et Al Masbahi Abdullah 
(Khorfakkan) 743pts. Berrahal (Khorfakkan) 743pts. Berrahal 
a ajouté l’argent au 200m et le a ajouté l’argent au 200m et le 
bronze au 100m.bronze au 100m.
La dernière médaille d’or La dernière médaille d’or 
algérienne a été l’oeuvre du algérienne a été l’oeuvre du 
jeune Mokhtar Didane au jeune Mokhtar Didane au 
100m (T35-37) en 12.41, 100m (T35-37) en 12.41, 
devant l’Omanais Al Harrasi devant l’Omanais Al Harrasi 
Taha (12.58) et l’ Irakien Al-Taha (12.58) et l’Irakien Al-
Zaidi Idrees (12.98). Didane Zaidi Idrees (12.98). Didane 
termine sa participation avec termine sa participation avec 

une argent en Longueur une argent en Longueur 
(F36/38/46/61/64).(F36/38/46/61/64).
L’athlète Benallou Bakhta L’athlète Benallou Bakhta 
ne rentrera pas bredouille, ne rentrera pas bredouille, 
puisqu’elle a pris une médaille puisqu’elle a pris une médaille 
de bronze au lancer de poids de bronze au lancer de poids 
(F12/13/20/35/37), avec à la clé (F12/13/20/35/37), avec à la clé 
un nouveau record d’Afrique un nouveau record d’Afrique 
de sa classe (F13), avec un jet de sa classe (F13), avec un jet 
à 9,61m.à 9,61m.
Après le meeting de Après le meeting de 
Khorfakkan, certains athlètes Khorfakkan, certains athlètes 
algériens devront prendre part algériens devront prendre part 
du 12 au 15 février au Grand du 12 au 15 février au Grand 
Prix de Fazza en Emirats, alors Prix de Fazza en Emirats, alors 
que d’autres poursuivront leur que d’autres poursuivront leur 
préparation.préparation. Grâce à des réalisations râce à des réalisations 

de Vinicius (5e), de Vinicius (5e), 
Bellingham (35e, Bellingham (35e, 

54e) et Rodrygo (61e) le Real 54e) et Rodrygo (61e) le Real 
Madrid a dominé Gérone (4-Madrid a dominé Gérone (4-
0) samedi soir, dans le choc de 0) samedi soir, dans le choc de 
la vingt-quatrième journée de la vingt-quatrième journée de 
Liga opposant le leader et son Liga opposant le leader et son 
dauphin. Les hommes de Carlo dauphin. Les hommes de Carlo 
Ancelotti prennent désormais Ancelotti prennent désormais 
5 points d’avance en tête du 5 points d’avance en tête du 
Championnat.Championnat.
Le Real n’a pas tremblé. Le Real n’a pas tremblé. 
Dans une rencontre rythmée, Dans une rencontre rythmée, 
animée par l’enjeu de la tête animée par l’enjeu de la tête 
du classement, le Real Madrid du classement, le Real Madrid 
a dominé de bout en bout son a dominé de bout en bout son 
dauphin, Gérone.dauphin, Gérone.
Pas habitué des rencontres Pas habitué des rencontres 
déterminantes où peut se décider déterminantes où peut se décider 
le sort d’un Championnat, le sort d’un Championnat, 
Gérone était douché d’entrée Gérone était douché d’entrée 
par une frappe surpuissante de par une frappe surpuissante de 
Vinicius à l’entrée de la surface Vinicius à l’entrée de la surface 
de réparation (1-0, 5e).de réparation (1-0, 5e).
Redoublant d’ intensité, comme Redoublant d’intensité, comme 
pour effacer la possibilité à pour effacer la possibilité à 

Gérone de réaliser le coup de Gérone de réaliser le coup de 
l’Atlético la semaine passée, l’Atlético la semaine passée, 
le Real continuait à pousser le Real continuait à pousser 
et alourdissait la marque et alourdissait la marque 
par l’ intermédiaire de Jude par l’intermédiaire de Jude 
Bellingham, qui dribblait Bellingham, qui dribblait 
parfaitement Paulo Gazzaniga parfaitement Paulo Gazzaniga 
avant de pousser le ballon avant de pousser le ballon 
dans le but vide (2-0, 35e). dans le but vide (2-0, 35e). 
Complètement asphyxiés, les Complètement asphyxiés, les 
hommes de Miguel auraient hommes de Miguel auraient 
pu encaisser le double de buts pu encaisser le double de buts 
en première période, si leur en première période, si leur 
portier n’avait pas été vigilant portier n’avait pas été vigilant 
sur le coup franc de Federico sur le coup franc de Federico 
Valverde (23e) ou sur la percée Valverde (23e) ou sur la percée 
de Rodrygo (28e). Privés de Rodrygo (28e). Privés 
d’Antonio Rudiger et amputés d’Antonio Rudiger et amputés 
de véritables défenseurs de véritables défenseurs 
centraux, jamais les hommes centraux, jamais les hommes 
de Carlo Ancelotti n’ont été de Carlo Ancelotti n’ont été 
inquiétés par leurs adversaires inquiétés par leurs adversaires 
en première période, confirmant en première période, confirmant 
leur statut de meilleure défense leur statut de meilleure défense 
de Liga (15 buts encaissés).de Liga (15 buts encaissés).
Au retour des vestiaires, Gérone Au retour des vestiaires, Gérone 
revenait avec de meilleures revenait avec de meilleures 

intentions et sollicitait pour la intentions et sollicitait pour la 
première fois Andreï Lounine, première fois Andreï Lounine, 
bien présent sur sa première bien présent sur sa première 
intervention (46e). Mais les intervention (46e). Mais les 
Géronais ne parvenaient pas à Géronais ne parvenaient pas à 
capitaliser et se faisaient vite capitaliser et se faisaient vite 
calmer par Vinicius, auteur calmer par Vinicius, auteur 
d’un nouveau récital pour d’un nouveau récital pour 
servir Bellingham (53e), qui servir Bellingham (53e), qui 
signait-là son seizième but de la signait-là son seizième but de la 
saison. Les Madrilènes, décidés saison. Les Madrilènes, décidés 
à enfoncer le clou, ne levaient à enfoncer le clou, ne levaient 
pas le pied et transformaient pas le pied et transformaient 
le match en leçon de football le match en leçon de football 
lorsque Rodrygo inscrivait lorsque Rodrygo inscrivait 
le quatrième but sur une le quatrième but sur une 
chevauchée solitaire (61e), chevauchée solitaire (61e), 
deux mois après avoir inscrit deux mois après avoir inscrit 
son dernier but.son dernier but.
Le Real aurait même pu Le Real aurait même pu 
infliger une manita si Joselu infliger une manita si Joselu 
avait transformé le penalty avait transformé le penalty 
obtenu par Arda Güler (90e), obtenu par Arda Güler (90e), 
repoussé par le poteau. Ce repoussé par le poteau. Ce 
succès tonitruant est loin d’être succès tonitruant est loin d’être 
anecdotique puisqu’ il permet anecdotique puisqu’il permet 
au Real d’asseoir sa domination au Real d’asseoir sa domination 

en Liga en prenant cinq points en Liga en prenant cinq points 
d’avance en tête du classement, d’avance en tête du classement, 
avant un déplacement à Leipzig avant un déplacement à Leipzig 
pour les huitièmes de finale de pour les huitièmes de finale de 
la Ligue des champions mardi.la Ligue des champions mardi.
En inscrivant respectivement ses En inscrivant respectivement ses 
quinzième et seizième buts de la quinzième et seizième buts de la 
saison en Liga, Jude Bellingham saison en Liga, Jude Bellingham 
devient le seul meilleur buteur devient le seul meilleur buteur 
du Championnat. Il porte du Championnat. Il porte 
désormais son total à 21 buts en désormais son total à 21 buts en 
28 matches, toutes compétitions 28 matches, toutes compétitions 
confondues.confondues.
Impliqué dans tous les bons Impliqué dans tous les bons 

coups, buteur (5e) et double coups, buteur (5e) et double 
passeur (35e, 54e), le Brésilien passeur (35e, 54e), le Brésilien 
fut le fer de lance de l’attaque fut le fer de lance de l’attaque 
madrilène en sonnant la charge madrilène en sonnant la charge 
dès l’entame de la rencontre. dès l’entame de la rencontre. 
Il n’a ensuite jamais cessé de Il n’a ensuite jamais cessé de 
servir de guide pour les siens, servir de guide pour les siens, 
offrant une solution permanente offrant une solution permanente 
à ses partenaires. Dangereux à ses partenaires. Dangereux 
et tranchant sur chacune de et tranchant sur chacune de 
ses prises de balle, son entente ses prises de balle, son entente 
avec Jude Bellingham aura été avec Jude Bellingham aura été 
l’un des faits marquants de la l’un des faits marquants de la 
rencontre.rencontre.

La Liga :
Porté par son duo Vinicius-Bellingham, le Real 
Madrid écrase Gérone et prend le large en tête 
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Futsal :
Éliminatoires can total énergies 2024 : 

Les verts ratent la qualification

L’L’ équipe algérienne de équipe algérienne de 
Futsal a été éliminée Futsal a été éliminée 
des éliminatoires de des éliminatoires de 

la CAN Total Énergies 2024 la CAN Total Énergies 2024 
après avoir été battue 2-1 (4-4 après avoir été battue 2-1 (4-4 
a l’aller) par la Libye lors du a l’aller) par la Libye lors du 
match retour. Bien que les match retour. Bien que les 
Verts aient pris l’avantage dès Verts aient pris l’avantage dès 
la première minute grâce à un la première minute grâce à un 
but de BENSABER, la Libye but de BENSABER, la Libye 
a réussi à égaliser en seconde a réussi à égaliser en seconde 
période et à marquer le but de période et à marquer le but de 
la victoire dans les dernières la victoire dans les dernières 
minutes. Malgré une expulsion minutes. Malgré une expulsion 
dans l’équipe adverse, dans l’équipe adverse, 
l’Algérie n’a pas su tirer parti l’Algérie n’a pas su tirer parti 
de son avantage numérique et de son avantage numérique et 
n’a pas réussi à marquer le but n’a pas réussi à marquer le but 
égalisateur. Une défaite amère égalisateur. Une défaite amère 
pour cette équipe algérienne pour cette équipe algérienne 
pleine d’espoir.pleine d’espoir.

Arsenal a éparpillé West rsenal a éparpillé West 
Ham, grâce à une fin Ham, grâce à une fin 
de première période de première période 

sidérante, et reste dans le sidérante, et reste dans le 
sillage de Manchester City et sillage de Manchester City et 
Liverpool dans la course au Liverpool dans la course au 
titre.titre.
À la mi-temps, des milliers À la mi-temps, des milliers 
de supporters de West Ham de supporters de West Ham 
ont quitté le London Stadium, ont quitté le London Stadium, 
direction la station de métro à direction la station de métro à 
Stratford International. Ils ne Stratford International. Ils ne 
voulaient plus voir ça, cette voulaient plus voir ça, cette 
punition historique et sans punition historique et sans 
espoir, alors qu’Arsenal menait espoir, alors qu’Arsenal menait 
4-0 et avait fait souffler une 4-0 et avait fait souffler une 
tempête en moins d’un quart tempête en moins d’un quart 
d’heure.d’heure.
Dans le jeu, les Gunners auront Dans le jeu, les Gunners auront 
été brillants, à nouveau légers été brillants, à nouveau légers 
et aériens, des qualités qui les et aériens, des qualités qui les 
avaient quittés pendant les fêtes, avaient quittés pendant les fêtes, 
mais c’est bien par trois coups mais c’est bien par trois coups 
de pied arrêtés qu’ ils auront de pied arrêtés qu’ils auront 
fait la différence, d’abord : un fait la différence, d’abord : un 
corner pour la tête William corner pour la tête William 
Saliba (32e), un penalty pour Saliba (32e), un penalty pour 
Bukayo Saka (41e), un coup Bukayo Saka (41e), un coup 
franc pour la tête de Gabriel franc pour la tête de Gabriel 
(44e). La frappe enroulée de (44e). La frappe enroulée de 
Leandro Trossard (45e+2), Leandro Trossard (45e+2), 
crucifiant le pauvre Alphonse crucifiant le pauvre Alphonse 
Areola, est bien survenue dans Areola, est bien survenue dans 
le jeu, en revanche.le jeu, en revanche.

West Ham trop faible West Ham trop faible 
offensivementoffensivement

Il n’y a plus eu de match, Il n’y a plus eu de match, 
ensuite, parce que West ensuite, parce que West 
Ham est vraiment trop faible Ham est vraiment trop faible 
offensivement quand Lucas offensivement quand Lucas 
Paqueta et Michail Antonio sont Paqueta et Michail Antonio sont 
blessés et que Saïd Benrahma blessés et que Saïd Benrahma 

est prêté à Lyon, et parce que est prêté à Lyon, et parce que 
les Gunners n’ont pas eu à les Gunners n’ont pas eu à 
forcer. Saka a ajouté un but en forcer. Saka a ajouté un but en 
fermant son pied sur une frappe fermant son pied sur une frappe 
au premier poteau (63e), et au premier poteau (63e), et 
Declan Rice, l’ancien capitaine Declan Rice, l’ancien capitaine 

des Hammers, s’est senti des Hammers, s’est senti 
presque désolé et embarrassé presque désolé et embarrassé 
d’ inscrire le sixième but d’une d’inscrire le sixième but d’une 
frappe lointaine, sur un ballon frappe lointaine, sur un ballon 
qui traînait (66e).qui traînait (66e).
Arsenal reste troisième, à deux Arsenal reste troisième, à deux 

points du leader, Liverpool, points du leader, Liverpool, 
qu’ il avait dominé la semaine qu’il avait dominé la semaine 
dernière (3-1), à égalité avec dernière (3-1), à égalité avec 
Manchester City, avant le Manchester City, avant le 
match de l’équipe de Guardiola match de l’équipe de Guardiola 
à Aston Villa.à Aston Villa.
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PREMIER LEAGUE :
Arsenal corrige West Ham et reste à deux points 

du leader, Liverpool

Para-athlétisme (meeting de Khorfakkan-2024):
Une moisson de 19 médailles pour les athlètes 

algériens dont 11 en or

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de para-athlétisme de para-athlétisme 
(handisport) a remporté (handisport) a remporté 

une moisson de dix neuf (19) une moisson de dix neuf (19) 
médailles (11 or, 5 argent et médailles (11 or, 5 argent et 
3 bronze), au 1er meeting 3 bronze), au 1er meeting 
international de Khorfakkan international de Khorfakkan 
en Emirats, qui a été inscrit en Emirats, qui a été inscrit 
au programme de préparation au programme de préparation 
des athlètes aux prochaines des athlètes aux prochaines 
échéances d’envergure dont échéances d’envergure dont 
les Mondiaux de Kobe au les Mondiaux de Kobe au 
Japon, qualificatif aux Jeux Japon, qualificatif aux Jeux 
paralympiques-2024.paralympiques-2024.
La palme d’or de la récolte La palme d’or de la récolte 
algérienne est revenue à la algérienne est revenue à la 
championne du Monde en titre championne du Monde en titre 
au poids, Safia Djelal auteur de au poids, Safia Djelal auteur de 
trois médailles, dont deux en trois médailles, dont deux en 
or, au lancer de poids, classes or, au lancer de poids, classes 
jumelées (F34/54-57), avec une jumelées (F34/54-57), avec une 
table de cotation à 964 points, table de cotation à 964 points, 
récoltée d’un jet à 10,55m et au récoltée d’un jet à 10,55m et au 
javelot (F54-57), avec 907 pts javelot (F54-57), avec 907 pts 
et un jet à 22,10m.et un jet à 22,10m.
Au concours du disque Au concours du disque 
(F33/55-57), Djelal a ajouté (F33/55-57), Djelal a ajouté 
l’argent, avec une table de l’argent, avec une table de 
cotation à 871 pts, derrière sa cotation à 871 pts, derrière sa 
compatriote Nadia Medjmedj, compatriote Nadia Medjmedj, 
vainqueure du concours vainqueure du concours 
(875pts), et qui avait remporté (875pts), et qui avait remporté 
l’argent du poids (893 pts) d’un l’argent du poids (893 pts) d’un 
jet à 7,72m.jet à 7,72m.
De son côté, Kamel Kardjena De son côté, Kamel Kardjena 
(F33) s’est adjugé l’or au (F33) s’est adjugé l’or au 
poids (9,94m) devant AlNakbi poids (9,94m) devant AlNakbi 
Ahmed (Khorfakkan) 6,28m, Ahmed (Khorfakkan) 6,28m, 
et Almaazmi Hamid (Club et Almaazmi Hamid (Club 
Ajman) 4,55m, et du javelot Ajman) 4,55m, et du javelot 
(17,15m) devant les mêmes (17,15m) devant les mêmes 
adversaires.adversaires.

Un autre athlète algérien Un autre athlète algérien 
s’est distingué au cours de s’est distingué au cours de 
ce meeting avec également ce meeting avec également 
deux médailles d’or, Ahmed deux médailles d’or, Ahmed 
Mehideb qui tout d’abord a Mehideb qui tout d’abord a 
remporté le concours du disque remporté le concours du disque 
(F32/33), avec un total de 855 (F32/33), avec un total de 855 
pts devant Zeyad AlHartahi pts devant Zeyad AlHartahi 
(club Abu Dhabi), avec 454pts (club Abu Dhabi), avec 454pts 
et Ahmed AlNakbi (Korfakkan) et Ahmed AlNakbi (Korfakkan) 
337 pts, et celui du Club 337 pts, et celui du Club 
(F32/51) avec un jet à 41,64m (F32/51) avec un jet à 41,64m 
(nouveau record d’Afrique), (nouveau record d’Afrique), 
devant son compatriote Walid devant son compatriote Walid 
Ferhah (39,23m) et Enge Ferhah (39,23m) et Enge 
Michal (Tchéquie) 29,36m.Michal (Tchéquie) 29,36m.
Fidèle aux grands rendez-vous, Fidèle aux grands rendez-vous, 

la championne du monde, la championne du monde, 
Ismahane Boudjadar a elle aussi Ismahane Boudjadar a elle aussi 
dominé son concours du lancer dominé son concours du lancer 
de poids (F32/33), gagné par un de poids (F32/33), gagné par un 
jet à 6,82m, totalisant 963pts, jet à 6,82m, totalisant 963pts, 
devant AlKtebi Noura (Club devant AlKtebi Noura (Club 
Al Ain) 713pts et l’Algérienne Al Ain) 713pts et l’Algérienne 
Mounia Gasmi (681pts). Cette Mounia Gasmi (681pts). Cette 
dernière (Gasmi) s’est rachetée dernière (Gasmi) s’est rachetée 
au lancer du Club (F32) qu’elle au lancer du Club (F32) qu’elle 
a gagné (21,97m), devant deux a gagné (21,97m), devant deux 
adversaires d’Al Ain club/adversaires d’Al Ain club/
Emirats.Emirats.
La moisson de la participation La moisson de la participation 
au meeting international de au meeting international de 
Khorfakkan en Emirats, s’est Khorfakkan en Emirats, s’est 
poursuivie par les sacres de poursuivie par les sacres de 

Mohamed Berrahal (F51) qui Mohamed Berrahal (F51) qui 
a enlevé l’or de sa spécialité, a enlevé l’or de sa spécialité, 
le disque avec une table de le disque avec une table de 
cotation à 1004 pts, devant cotation à 1004 pts, devant 
Younes Omair (Abu Dhabi) Younes Omair (Abu Dhabi) 
828pts et Al Masbahi Abdullah 828pts et Al Masbahi Abdullah 
(Khorfakkan) 743pts. Berrahal (Khorfakkan) 743pts. Berrahal 
a ajouté l’argent au 200m et le a ajouté l’argent au 200m et le 
bronze au 100m.bronze au 100m.
La dernière médaille d’or La dernière médaille d’or 
algérienne a été l’oeuvre du algérienne a été l’oeuvre du 
jeune Mokhtar Didane au jeune Mokhtar Didane au 
100m (T35-37) en 12.41, 100m (T35-37) en 12.41, 
devant l’Omanais Al Harrasi devant l’Omanais Al Harrasi 
Taha (12.58) et l’ Irakien Al-Taha (12.58) et l’Irakien Al-
Zaidi Idrees (12.98). Didane Zaidi Idrees (12.98). Didane 
termine sa participation avec termine sa participation avec 

une argent en Longueur une argent en Longueur 
(F36/38/46/61/64).(F36/38/46/61/64).
L’athlète Benallou Bakhta L’athlète Benallou Bakhta 
ne rentrera pas bredouille, ne rentrera pas bredouille, 
puisqu’elle a pris une médaille puisqu’elle a pris une médaille 
de bronze au lancer de poids de bronze au lancer de poids 
(F12/13/20/35/37), avec à la clé (F12/13/20/35/37), avec à la clé 
un nouveau record d’Afrique un nouveau record d’Afrique 
de sa classe (F13), avec un jet de sa classe (F13), avec un jet 
à 9,61m.à 9,61m.
Après le meeting de Après le meeting de 
Khorfakkan, certains athlètes Khorfakkan, certains athlètes 
algériens devront prendre part algériens devront prendre part 
du 12 au 15 février au Grand du 12 au 15 février au Grand 
Prix de Fazza en Emirats, alors Prix de Fazza en Emirats, alors 
que d’autres poursuivront leur que d’autres poursuivront leur 
préparation.préparation. Grâce à des réalisations râce à des réalisations 

de Vinicius (5e), de Vinicius (5e), 
Bellingham (35e, Bellingham (35e, 

54e) et Rodrygo (61e) le Real 54e) et Rodrygo (61e) le Real 
Madrid a dominé Gérone (4-Madrid a dominé Gérone (4-
0) samedi soir, dans le choc de 0) samedi soir, dans le choc de 
la vingt-quatrième journée de la vingt-quatrième journée de 
Liga opposant le leader et son Liga opposant le leader et son 
dauphin. Les hommes de Carlo dauphin. Les hommes de Carlo 
Ancelotti prennent désormais Ancelotti prennent désormais 
5 points d’avance en tête du 5 points d’avance en tête du 
Championnat.Championnat.
Le Real n’a pas tremblé. Le Real n’a pas tremblé. 
Dans une rencontre rythmée, Dans une rencontre rythmée, 
animée par l’enjeu de la tête animée par l’enjeu de la tête 
du classement, le Real Madrid du classement, le Real Madrid 
a dominé de bout en bout son a dominé de bout en bout son 
dauphin, Gérone.dauphin, Gérone.
Pas habitué des rencontres Pas habitué des rencontres 
déterminantes où peut se décider déterminantes où peut se décider 
le sort d’un Championnat, le sort d’un Championnat, 
Gérone était douché d’entrée Gérone était douché d’entrée 
par une frappe surpuissante de par une frappe surpuissante de 
Vinicius à l’entrée de la surface Vinicius à l’entrée de la surface 
de réparation (1-0, 5e).de réparation (1-0, 5e).
Redoublant d’ intensité, comme Redoublant d’intensité, comme 
pour effacer la possibilité à pour effacer la possibilité à 

Gérone de réaliser le coup de Gérone de réaliser le coup de 
l’Atlético la semaine passée, l’Atlético la semaine passée, 
le Real continuait à pousser le Real continuait à pousser 
et alourdissait la marque et alourdissait la marque 
par l’ intermédiaire de Jude par l’intermédiaire de Jude 
Bellingham, qui dribblait Bellingham, qui dribblait 
parfaitement Paulo Gazzaniga parfaitement Paulo Gazzaniga 
avant de pousser le ballon avant de pousser le ballon 
dans le but vide (2-0, 35e). dans le but vide (2-0, 35e). 
Complètement asphyxiés, les Complètement asphyxiés, les 
hommes de Miguel auraient hommes de Miguel auraient 
pu encaisser le double de buts pu encaisser le double de buts 
en première période, si leur en première période, si leur 
portier n’avait pas été vigilant portier n’avait pas été vigilant 
sur le coup franc de Federico sur le coup franc de Federico 
Valverde (23e) ou sur la percée Valverde (23e) ou sur la percée 
de Rodrygo (28e). Privés de Rodrygo (28e). Privés 
d’Antonio Rudiger et amputés d’Antonio Rudiger et amputés 
de véritables défenseurs de véritables défenseurs 
centraux, jamais les hommes centraux, jamais les hommes 
de Carlo Ancelotti n’ont été de Carlo Ancelotti n’ont été 
inquiétés par leurs adversaires inquiétés par leurs adversaires 
en première période, confirmant en première période, confirmant 
leur statut de meilleure défense leur statut de meilleure défense 
de Liga (15 buts encaissés).de Liga (15 buts encaissés).
Au retour des vestiaires, Gérone Au retour des vestiaires, Gérone 
revenait avec de meilleures revenait avec de meilleures 

intentions et sollicitait pour la intentions et sollicitait pour la 
première fois Andreï Lounine, première fois Andreï Lounine, 
bien présent sur sa première bien présent sur sa première 
intervention (46e). Mais les intervention (46e). Mais les 
Géronais ne parvenaient pas à Géronais ne parvenaient pas à 
capitaliser et se faisaient vite capitaliser et se faisaient vite 
calmer par Vinicius, auteur calmer par Vinicius, auteur 
d’un nouveau récital pour d’un nouveau récital pour 
servir Bellingham (53e), qui servir Bellingham (53e), qui 
signait-là son seizième but de la signait-là son seizième but de la 
saison. Les Madrilènes, décidés saison. Les Madrilènes, décidés 
à enfoncer le clou, ne levaient à enfoncer le clou, ne levaient 
pas le pied et transformaient pas le pied et transformaient 
le match en leçon de football le match en leçon de football 
lorsque Rodrygo inscrivait lorsque Rodrygo inscrivait 
le quatrième but sur une le quatrième but sur une 
chevauchée solitaire (61e), chevauchée solitaire (61e), 
deux mois après avoir inscrit deux mois après avoir inscrit 
son dernier but.son dernier but.
Le Real aurait même pu Le Real aurait même pu 
infliger une manita si Joselu infliger une manita si Joselu 
avait transformé le penalty avait transformé le penalty 
obtenu par Arda Güler (90e), obtenu par Arda Güler (90e), 
repoussé par le poteau. Ce repoussé par le poteau. Ce 
succès tonitruant est loin d’être succès tonitruant est loin d’être 
anecdotique puisqu’ il permet anecdotique puisqu’il permet 
au Real d’asseoir sa domination au Real d’asseoir sa domination 

en Liga en prenant cinq points en Liga en prenant cinq points 
d’avance en tête du classement, d’avance en tête du classement, 
avant un déplacement à Leipzig avant un déplacement à Leipzig 
pour les huitièmes de finale de pour les huitièmes de finale de 
la Ligue des champions mardi.la Ligue des champions mardi.
En inscrivant respectivement ses En inscrivant respectivement ses 
quinzième et seizième buts de la quinzième et seizième buts de la 
saison en Liga, Jude Bellingham saison en Liga, Jude Bellingham 
devient le seul meilleur buteur devient le seul meilleur buteur 
du Championnat. Il porte du Championnat. Il porte 
désormais son total à 21 buts en désormais son total à 21 buts en 
28 matches, toutes compétitions 28 matches, toutes compétitions 
confondues.confondues.
Impliqué dans tous les bons Impliqué dans tous les bons 

coups, buteur (5e) et double coups, buteur (5e) et double 
passeur (35e, 54e), le Brésilien passeur (35e, 54e), le Brésilien 
fut le fer de lance de l’attaque fut le fer de lance de l’attaque 
madrilène en sonnant la charge madrilène en sonnant la charge 
dès l’entame de la rencontre. dès l’entame de la rencontre. 
Il n’a ensuite jamais cessé de Il n’a ensuite jamais cessé de 
servir de guide pour les siens, servir de guide pour les siens, 
offrant une solution permanente offrant une solution permanente 
à ses partenaires. Dangereux à ses partenaires. Dangereux 
et tranchant sur chacune de et tranchant sur chacune de 
ses prises de balle, son entente ses prises de balle, son entente 
avec Jude Bellingham aura été avec Jude Bellingham aura été 
l’un des faits marquants de la l’un des faits marquants de la 
rencontre.rencontre.

La Liga :
Porté par son duo Vinicius-Bellingham, le Real 
Madrid écrase Gérone et prend le large en tête 
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Xiaomi dévoile son Redmi G Pro, un moniteur 
Mini-LED de 27 pouces abordable

Windows BitLocker peut être cassé en 43 secondes sur
 un vieux PC à l’aide d’un simple 

iOS 17.4 (bêta) signe la fin des web apps sur iPhone en Europe

Xiaomi vient de lancer 
en Chine un nouveau 
moniteur de 27 pouces. 

Taillé pour les joueurs, cet écran 
s’appuie sur la technologie Mini-
LED et s’avère prometteur… tout 
en restant positionné à un tarif 
raisonnable.
Face aux ténors que sont Dell, 
ASUS, Samsung ou même LG sur 
le terrain des moniteurs gaming, 
Xiaomi compte bien se tailler une 
petite part du gâteau. Pour ce faire, 
le géant chinois a lancé sur ses terres 
un certain Redmi G Pro. Ce nouvel 
écran Mini-LED de 27 pouces, 
qui n’est pas encore annoncé en 

Europe, est commercialisé 2 199 
yuans en Chine, soit l’équivalent de 
285 euros (hors taxes) environ.

Un écran aux spécifications haut de 
gamme
Au menu de ce Redmi G Pro, une 

dalle Mini-LED QHD (2560 par 
1440 pixels) offrant une fréquence 
de rafraîchissement 180 Hz et 1 ms 
de temps de réponse, mais aussi 
un dimming conséquent avec 1152 
zones de rétroéclairages et 4508 
LEDs au total.
Xiaomi annonce pour le reste un 
pic de luminosité à 1 000 cd/m2 
et une prise en charge du standard 
HDR1000. En parallèle, et sans 
surprise, on retrouve le support 
du VRR via la technologie AMD 
FreeSync. On ignore par contre 
si cet écran est aussi compatible 
NVIDIA G-Sync.
Moins de 300 euros HT…

Côté colorimétrie, le Xiaomi Redmi 
G Pro couvre à 100 % l’espace 
sRGB et supporte respectivement à 
99 % et 97 % les gamuts DCI-P3 
et Adobe RGB. Quant aux 
connectiques, elles sont nombreuses 
et relativement modernes, avec 2 
ports Display Port 2.1 et 2 ports 
HDMI 2.0.
Compte tenu de son prix inférieur 
à 300 euros HT, les spécifications 
du nouvel écran de Xiaomi sont 
donc impressionnantes. Reste à 
savoir quel tarif serait appliqué en 
France si la marque se décide à 
commercialiser son moniteur sous 
nos latitudes.

Microsoft affirme que son 
système de chiffrement 
est particulièrement 

difficile à contourner. Pourtant, il 
est parfaitement possible de le faire 
avec un outil coûtant 10 dollars.
Les puces TPM ont fait l’objet 
d’une grande attention ces dernières 
années. Et pour cause : Windows 11 
exige la présence de l’une d’entre 
elles pour pouvoir être installé sur 
un système.
Mais au-delà de la promesse d’une 
durée de vie plus courte pour les 
PC incapables de migrer depuis 
Windows 10, ce composant permet 
aussi de chiffrer assez facilement les 
données présentes sur les disques 
durs d’un appareil. Un véritable 
avantage qui en fait aussi, comme le 
révèle un youtubeur, sa plus grande 
faiblesse.
Un menu Best Of ou un accès libre à 
un disque dur chiffré ?
Lorsque Microsoft nous présente 
un système de chiffrement 
qui nécessite un matériel très 
spécifique et des connaissances 
avancées pour être contourné, on 
est en droit de le croire. Pourtant, 

BitLocker présente une faiblesse 
majeure, liée à la conception de 
certains ordinateurs. En effet, pour 
fonctionner, il nécessite un lien entre 
le CPU de l’appareil et la puce TPM 
connectée à sa carte mère, une voie 
de communication qui… n’est pas 
protégée.
Le youtubeur stacksmashing, 
chercheur en cybersécurité, vient d’en 
faire la démonstration. Sur certaines 
cartes mères, des connecteurs 
facilement accessibles permettent 
de lire les données transmises entre 
les deux composants. À l’aide de 
quelques sondes bien placées, il a 
pu récupérer les informations de 
chiffrement nécessaires à la lecture 
des données du SSD au démarrage 
de l’ordinateur.
L’outil utilisé pour cette opération 
n’est autre qu’un Raspberry Pi Pico, 
disponible à la vente en France pour 
moins de 6 euros, relié à un circuit 
imprimé qu’il a pu commander pour 
quelques dollars. Ce dernier permet 
d’utiliser des contacts à ressort, 
qui servent à se raccorder aux 
connecteurs aisément accessibles et 
relativement proéminents de la carte 

mère. Selon stacksmashing, tous ces 
composants lui auraient coûté 10 
dollars.
Pas besoin de soudure ici, la 
récupération de la clé de chiffrement 
utilisée par BitLocker peut être 
effectuée à la volée, en… 43 
secondes sur un ordinateur assemblé 
et en état de marche.
Des millions de PC hors d’usage 

concernés
Le Pi Pico a pour mission de lire 
les bits (0 et 1) partagés entre la 
puce TPM et le CPU. Une fois 
la clé de cryptage récupérée, il 
suffit de connecter le disque dur 
de l’ordinateur cible à un autre PC 
pour en lire les données. Dans son 
exemple, stacksmashing n’a eu 
besoin que d’un logiciel open-source 
sur Linux pour déchiffrer toutes les 
données de l’ordinateur protégé par 
BitLocker. Si ce dernier avait été 
configuré avec un code PIN, cette 
opération n’aurait normalement pas 
été possible.
Alors, la protection promise par 
les puces TPM et les versions 
de Windows les plus utilisées 
aujourd’hui est-elle viable ? Oui 

et non. Notre youtubeur a utilisé 
ici un ordinateur vieillissant, qui 
séparait ce composant critique du 
CPU. Les appareils plus récents ne 
présentent plus cette faille colossale, 
puisque tout se fait désormais dans 
le processeur. Ce qui signifie que 
l’accès à la clé de chiffrement via 
un tel processus externe serait 
considérablement plus compliqué et, 
surtout, plus lent.
Il y a deux leçons à tirer de tout cela. 
À l’intérieur du CPU ou non, la 

puce TPM envoie des données non 
chiffrées, laissant la porte ouverte à 
d’éventuels contournements, que ce 
soit demain ou dans un avenir plus 
lointain. Mais surtout, BitLocker ne 
remplit pas pleinement son rôle sur 
des millions de PC vieillissants ou 
mis aux rebus, laissant leurs dossiers 
et autres fichiers accessibles à 
n’importe qui. De quoi rappeler que 
la fin d’un disque dur ou d’un SSD et 
l’effacement de ses données ne sont 
pas à prendre à la légère.

Avec le futur iOS 17.4, Apple 
va peut-être supprimer en 
Europe une fonction très 

utile. La mise à jour devrait en effet 
rendre impossible l’utilisation des 
Progressive Web App (PWA).
Vous le savez peut-être, l’année 
2024 va être marquée par 
l’application du Digital Markets 
Act (DMA), la nouvelle législation 
sur les marchés numériques. Celle-
ci entrera en vigueur le 6 mars 
2024 dans tous les pays de l’Union 

européenne. Apple a d’ores et déjà 
effectué de nombreux changements, 
notamment concernant son App 
Store, et les modifications devraient 
se poursuivre avec iOS 17.4.
C’est quoi au juste, une « web app 
» ?
Pour faire simple, une progressive 
web app est une application qui 
consiste en des pages (ou des sites 
web) qui peuvent prendre la forme 
d’une application native aux yeux 
de l’utilisateur. Par exemple, il 

est possible de créer un raccourci 
vers un site web sur l’écran d’un 
iPhone, et de bénéficier de diverses 
fonctionnalités (notifications, accès 
hors ligne….).
En testant la dernière version 
bêta du nouvel iOS 17.4, certains 
utilisateurs ont pu constater la 
disparition de cette fonction. Si 
l’on a d’abord cru à un simple bug, 
il semblerait que cela fasse bel et 
bien partie du « plan DMA » mis en 
place par Apple en ce qui concerne 

l’Europe.
Votre iOS, avec ou sans web app ?
En se mettant en conformité avec 
la future législation européenne, 
Apple pourrait ainsi supprimer 
les web app. De cette manière, les 
sites pourraient perdre certaines 
fonctionnalités très utiles.
Pire encore, certains services 
pourraient devenir totalement 
inutilisables en tant que tel, iOS 
ouvrant alors une fenêtre pop-up 
indiquant « [nom de la web app] va 

s’ouvrir dans votre navigateur par 

défaut à partir de maintenant ».

Rappelons que la prise en charge 

native des PWA remonte à iOS 

15.4. Certains développeurs ont 

d’ailleurs fait le choix de privilégier 

les Progressive Web Apps plutôt 

qu’une application native.

Reste à savoir maintenant si iOS 

17.4 signera bel et bien la fin des 
web apps. Verdict (très) bientôt.
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En cas de taux de 
cholestérol élevé, il 
est recommandé de 

préférer l’huile au beurre. 
Mais quel type d’huile est 
le plus adapté dans le cadre 
d’un régime anti-cholestérol 
? Un cardiologue américain 
a partagé les meilleures 
huiles à utiliser pour limiter 
le mauvais cholestérol.
12 millions de Français 
souffriraient d’un excès 
de cholestérol selon le 
site du Vidal. Parmi les 
éléments qui augmentent 
le taux de cholestérol dans 
le sang, l’alimentation 
tient une place centrale.
Si l’excès de cholestérol 
n’est pas une maladie, 
c’est un facteur de risque 
cardiovasculaire. En effet, 
des taux trop élevés de 
cholestérol LDL (ou mauvais 
cholestérol) dans le sang 
favorisent la formation de 
dépôts sur la paroi des artères, 
ce qui réduit leur élasticité 
et leur diamètre, augmentant 
ainsi le risque d’infarctus, 

d’AVC, ou d’artérite.
Il est primordial de surveiller 
son régime alimentaire pour 
garder son taux de mauvais 
cholestérol sous contrôle. 
Interviewée par Femme 
Actuelle, la pharmacienne 
et naturopathe Nathalie 
Ballesteros avait partagé les 
aliments à intégrer dans son 
quotidien afin de faire baisser 
son cholestérol. L’experte 
avait notamment mis en 

évidence l’intérêt du régime 
méditerranéen “pour lutter 
contre le cholestérol et réduire 
les risques cardio-vasculaires”. 
Ce régime contient des 
fruits et légumes riches en 
antioxydants, du poisson 
gras comme le saumon, de 
la viande maigre comme la 
volaille et des oléagineux tels 
que les noix ou les noisettes.
Pour cuisiner tous ces aliments 
sans ruiner leurs vertus, le 

docteur Regis Fernandes, 
cardiologue à la Mayo Clinic, a 
récemment partagé les huiles à 
utiliser pour limiter le mauvais 
cholestérol et les risques 
de maladies cardiaques.
Quelle huile cuisiner 
pour limiter son taux de 
mauvais cholestérol ?
Il est facile de se perdre entre 
toutes les huiles disponibles 
dans le commerce pour 
cuisiner. Mais laquelle est la 
meilleure pour faire à manger 
tout en gardant son taux de 
cholestérol sous contrôle ? 
Parmi les différentes huiles, 
le docteur Regis Fernandes 
différencie les huiles saturées 
de celles qui sont insaturées.
Le cardiologue déconseille 
les huiles saturées
Pour limiter son taux de 
cholestérol, le cardiologue 
déconseille les huiles saturées. 
«La consommation de graisses 
saturées est directement 
liée au taux de cholestérol 
dans le sang», explique-
t-il. Il ajoute que «plus la 
consommation de graisses 

saturées est importante, plus 
le taux de cholestérol dans 
le sang est élevé”. Selon 
l’expert, il faudrait donc 
éviter les huiles saturées 
pour cuisiner, comme l’huile 
de coco ou l’huile de palme.
L’expert conseille 
les huiles insaturées
«Il existe deux types de 
graisses insaturées qui sont 
considérées comme des 
graisses saines : les graisses 
polyinsaturées et les graisses 
monoinsaturées”, détaille le 
cardiologue. Il explique que 
“ces deux types de graisses 
sont considérées comme de 
bonnes graisses car elles 
n’augmentent pas le taux de 
cholestérol LDL». On peut par 
exemple trouver ces bonnes 
graisses dans l’huile d’olive, 
l’huile d’avocat, l’huile 
de soja, ou encore l’huile 
végétale. Le cardiologue 
recommande donc de 
cuisiner avec ces huiles pour 
limiter son taux de mauvais 
cholestérol dans le sang.

Cholestérol : 
quelles huiles choisir pour cuisiner ? 

Un cardiologue répond

La tendance des 
bains d’eau glacée, 
de plus en plus 

populaire sur les réseaux 
sociaux, suscite des 
questions sur ses bénéfices 
réels pour la santé.
L’engouement pour 
les bains d’eau glacée 
gagne en popularité, 
mais qu’en est-il de leurs 
effets sur la santé ? Selon 
le Dr. Martin Ducret, 
médecin et journaliste 
au «Quotidien du 
Médecin», cette pratique 
offre des avantages 
potentiels, mais comporte 
également des risques.
Le processus d’immersion 
dans une eau glacée 
entraîne un choc thermique 

pour le corps. Initialement, 
la vasoconstriction se 
produit, où les vaisseaux 
sanguins se contractent 
pour limiter la perte de 
chaleur. Cela entraîne 
une augmentation de 
la pression artérielle, 
du rythme cardiaque et 
de la respiration, ainsi 
qu’un effet antalgique 
et anti-inflammatoire.
Cependant, une immersion 
prolongée peut conduire 
à l’hypothermie, avec 
des conséquences graves 
pour la santé, telles que 
l’engourdissement des 
extrémités et une baisse de 
la température corporelle.
Pour les sportifs de haut 
niveau, une immersion 

rapide après l’effort peut 
aider à la récupération 
musculaire et à la 
réduction des courbatures. 
Cependant, les preuves 
scientifiques quant à ces 
bienfaits restent limitées, 
principalement basées sur 
des ressentis subjectifs.
Quant à une pratique 
régulière de bains 
glacés, bien que certains 
rapportent des bénéfices 
sur leur forme physique 
et mentale, il n’existe 
pas de preuve solide que 
cela stimule le système 
immunitaire, prévienne 
les maladies ou favorise 
la perte de poids.
Le Dr. Ducret recommande 
d’adopter une approche 

progressive pour ceux 
qui souhaitent essayer les 
bains glacés, en évitant les 
températures trop basses 
et les durées prolongées. 
Il insiste également sur 
la nécessité de consulter 

un professionnel de 
la santé, surtout en 
présence de conditions 
médicales préexistantes 
telles que l’hypertension 
artérielle ou les maladies 
cardiovasculaires.

Les bains d’eau glacée : 
mode ou réel bienfait pour la santé ?
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Pour apporter du soin 
à votre chevelure, il 
faut connaître votre 

type de cheveux et opter pour 
une routine qui sera adaptée. 
C’est ainsi que vous pourrez 
réellement obtenir des résultats. 
À noter cependant que leurs 
besoins peuvent évoluer au fil 
du temps et vous devrez alors 
réadapter vos choix de produits. 
Cheveux fins, cheveux gras, 
cheveux secs et/ou abîmés... 
À vous de trouver les gammes 
parfaites pour vous (vous pouvez 
toujours demandez conseils à un 
professionnel pour vous guider).
Une fois que cela est fait, vous 
allez pouvoir adapter vos gestes 
en fonction de vos objectifs. Si 
vous voulez booster la pousse 
pour plus de longueur, pourquoi 
ne pas essayer un sérum prévu 
à cet effet ? Si vous avez les 
cheveux gras, veillez à utiliser 
la bonne quantité de shampoing 
afin de ne pas amplifier le 
phénomène. Vos cheveux sont 
secs ? Ne faites plus cette erreur, 
pourtant fréquente quand vous 
appliquez votre shampoing !
Ne manquez pas non plus l’étape 
hydratation, très importante. 

Utilisez des après-shampoings 
spécifiques, prenez le temps de 
faire un masque régulièrement 
et laissez-le poser suffisamment. 
Sur TikTok, la dermatologue 
américaine @ShereeneIdriss 
aime partager ses astuces pour 
avoir une belle peau et des 
cheveux en pleine santé avec 
ses près 295.000 abonnés. Dans 
l’une de ses vidéos, elle dévoile 
sa méthode pour des cheveux 
hydratés en profondeur et venir 
à bout des pointes fourchues.
Comment hydrater des cheveux 
très secs naturellement ? 
L’astuce d’une dermatologue
Elle nous montre en image sa 
routine pour prendre soin de 
sa chevelure. Elle se saisit de 
son masque habituel qu’elle 
commence par appliquer en 
quantité généreuse sur ses 
longueurs et pointes. Elle y 
ajoute ensuite de l’huile de coco. 
Elle précise que l’efficacité de 
cette dernière a été prouvée pour 
minimiser la casse de la fibre 
capillaire, lorsque l’huile est 
utilisée avant le shampoing. Elle 
relève ensuite ses cheveux dans 
un chignon qu’elle enveloppe 
dans du cellophane pour 

maximiser les effets du soin et 
qu’il pénètre bien. La médecin 
laisse poser 30 minutes puis 
procède à son lavage habituel. 
Résultat, ses cheveux sont 
hydratés et brillants !
Une technique d’ailleurs 
approuvée par le coiffeur 
coloriste Clément Poiret-
Demachy. Interrogé par Femme 
Actuelle, il explique que le fait 
d’ajouter de l’huile dans son 
masque permet une meilleure 
pénétration dans le cheveu et 
ainsi, une hydratation profonde 
et intense. Une routine qu’il 
recommande de pratiquer sur 
cheveux humidifiés et essorés 
en amont. Attention toutefois à 
ne pas exposer votre chevelure 
au soleil lorsque vous laissez 
poser l’huile, cela risquerait de 
brûler les cheveux !
Cheveux secs : comment les 
protéger en hiver ?
En hiver, vos cheveux secs 
peuvent subir de nouvelles 
agressions avec les changements 
de températures mais aussi le 
frottement des vêtements comme 
les écharpes et manteaux. Cela 
va donc aggraver le phénomène. 
Pour en prendre encore plus 

soin, le coiffeur Tom Smith 
a dévoilé deux astuces toutes 
simples sur TikTok. La première 
est de troquer son après-
shampoing pour un masque 
hydratant et la seconde, de 
toujours avoir un petit sérum ou 
une huile capillaire avec soi pour 
en appliquer régulièrement en 
petite quantité sur les longueurs 
et les pointes.
Les erreurs à éviter quand on a 
les cheveux secs
Si vous nourrissez et hydratez 
vos cheveux secs avec de bons 
produits, c’est un bon début. En 
revanche, certaines erreurs sont 

à éviter pour ne pas aggraver 
le phénomène. Sans surprise, il 
faudra éviter une utilisation trop 
fréquente d’appareils chauffants 
et lorsque vous le faites, 
pensez toujours à appliquer 
un protecteur de chaleur sur 
votre chevelure. Autre erreur, 
ne pas utiliser une gamme de 
soin adaptée, car elle risque de 
ne pas être assez hydratante 
ou nourrissante. Enfin, les 
coiffures trop serrées, avec des 
élastiques non adaptés risquent 
de sursolliciter et fragiliser les 
cheveux.

Pour avoir une peau en 
bonne santé et limiter le 
vieillissement cutané, 

mieux vaut adopter une routine 
skincare adaptée. Aussi, d’après 
une étude scientifique, une 
boisson que l’on consomme au 
quotidien, pourrait, elle aussi, 
avoir un impact bénéfique sur 
les tissus du visage. On vous 
explique tout.
Au fil du temps, notre peau 
évolue et c’est un phénomène 
tout à fait normal. La peau du 
corps change de texture, se 
détend, perd de son élasticité et 
de sa fermeté, laissant apparaître 
des rides et des ridules. Ces 
dernières peuvent être situées 
sur différentes zones : rides du 
lion, bunny lines, pattes d’oie, 
rides du fumeur… Si certaines 
cohabitent avec elles sans 
problème, d’autres préfèrent 
les camoufler discrètement. Et, 
il existe de nombreuses astuces 
naturelles pour les dissimuler : 
automassages, gestes simples 
à effectuer pendant sa skincare 
ou encore utiliser les bonnes 
couleurs de rouges à lèvres. Les 

aliments ont également un rôle 
essentiel à jouer pour limiter 
l’apparition des rides sur la 
peau car certains boostent la 
production de collagène.
Et ce n’est pas tout, d’après une 
étude publiée récemment par 
des scientifiques de l’académie 
chinoise des sciences médicales 
à Pékin, il y a aussi une 
boisson, que l’on consomme au 
quotidien, qui pourrait réduire 
le vieillissement de la peau. On 
décrypte l’étude.

Le café, véritable secret de 
jouvence de la peau d’après une 
nouvelle étude
Une étude publiée dans la revue 
scientifique Journal of cosmetic 
dermotology le 4 janvier 2024, 
met en lumière les effets de la 
caféine, du thé, de l’alcool et 
des boissons sucrées sur les 
cellules de la peau. Pour mener 
à bien leur étude, les auteurs ont 
analysé les données génétiques 
et physiologiques de près 
d’un demi-million d’individus 

européens âgés de 40 à 69 ans. 
Pour comprendre l’impact de 
ces boissons sur leur peau, les 
volontaires ont auto-déclaré 
leur consommation via un 
questionnaire. Aussi, il leur a 
été demandé d’évaluer l’âge des 
autres participants.
Résultat, les consommateurs de 
café seraient mieux protégés 
contre le vieillissement cutané 
du visage que les autres. 
Selon l’enquête, ce sont les 
antioxydants et les molécules 
anti-inflammatoires que l’on 
retrouve dans la caféine qui 
permettent de réduire le stress 
oxydatif et donc le vieillissement 
cutané. Aussi, en favorisant la 
production de télomérase (une 
enzyme essentielle), la caféine 
pourrait également prolonger la 
jeunesse de la peau. En ce qui 
concerne les autres boissons, 
«aucune preuve n’a été trouvée 
indiquant que des niveaux de 
consommation plus élevés de thé, 
d’alcool ou de boissons sucrées, 
déterminés génétiquement, 
entraînaient un vieillissement 
cutané», peut-on lire dans les 

discussions de l’étude. Les 
auteurs de l’étude se veulent 
toutefois prudents : «se fier 
uniquement à la consommation 
de boissons auto-déclarée 
via des questionnaires peut 
donner des résultats inexacts». 
De nouvelles recherches sont 
nécessaires pour comprendre 
le lien de causalité entre ces 
boissons et le vieillissement 
cutané .
Quand faut-il boire son café 
pour avoir une peau en bonne 
santé ?
Toutefois, il y a quelques mois, 
la nutritionniste américaine 
Olivia Hedlund a publié une 
vidéo sur son compte TikTok, 
où elle explique les précautions 
à prendre avant de boire du café. 
En effet, d’après elle, boire du 
café à jeun serait trop agressif 
pour le système immunitaire et 
également néfaste pour notre 
peau. Pour bénéficier de tous les 
bienfaits de la caféine, l’experte 
en nutrition recommande 
donc de boire son café matinal 
seulement après avoir mangé.

Comment hydrater et nourrir des cheveux très secs ? Voici 
l’astuce d’une dermatologue avec un ingrédient de la cuisine

Cette boisson que l’on consomme tous les jours permettrait de 
ralentir le vieillissement de la peau, selon une étude



«Dansons !», un spectacle 
de danse, de «diversité 
et d’inclusion», a été 
présenté, vendredi à Alger, 
par la Compagnie «Samar-
Bendaoud», dans une 
prestation haute en couleurs et 
en émotions, rendue «au-delà 
des normes conventionnelles», 
devant un public nombreux.
Présenté au Théâtre national 
Mahieddine-Bachtarzi, le 
spectacle, conçu et mis en 
scène par Samar Bendaoud, 
rappelle la noblesse de la danse, 
comme un moyen d’expression 
artistique, qui permet au corps 
de se raconter dans un langage 
universel hautement esthétique.
Fort de son message qui prône 
la promotion de la diversité 
corporelle dans l’expression 
artistique par la grâce du 
mouvement et la beauté du 
geste, le spectacle «Dansons 
!» souligne l’importance de 
la diversité et de l’inclusion 
dans le monde de la danse, 
qui affirme le droit pour tout 
individu à l’expression à travers 
la danse, indépendamment de 
son apparence physique.
Dans un programme prolifique 
déroulé en 90 mn de temps, 

vingt tableaux, conçus dans un 
beau mélange des genres, alliant 
le classique au contemporain 
et au folklore traditionnel, ont 
permis une belle randonnée 
onirique qui a débuté avec 
une belle invitation lancée 
au public à une immersion 
dans un univers feutré, où la 
danse transcende les frontières 
physiques.
D’une escale à une autre, les 
nombreux spectateurs sont 
transportés dans un tourbillon 
de grâce et de légèreté, sur des 
variations aux cadences à trois 
temps des valses, «bleue» et 
«blanche», avant d’enchainer 
dans la grâce, avec «Casse-
noisette» et «Le lac des 
cygnes», deux pièces des plus 
célèbres du répertoire classique 
universel.
Les ballerines et les danseurs 
de différents niveaux de la 
Compagnie Samar-Bendaoud, 
ont été passés en revue, des 
classes benjamines à celles 
des adultes, tout le monde 
s’est gracieusement exprimé 
sur des pièces aussi célèbres 
qu’universelles, à l’instar de, 
«Carmen» de Georges Bizet 
(1838-1875), ou les extraits 

de différents mouvements des 
Opéras russes, «La Bayadère», 
ou «Raymonda».
Parmi les ballerines et les 
danseurs qui ont brillamment 
porté ce message d’ouverture à 
la pratique de la danse, Dekar 
Alicia, Mahfoud Lakehal, 
Feriel Ouitis, Katia hadj 
Messaoud, Yasmine Tinhinane 
Ouar, Kamelia Oukid, Lilya 
Chala et Sarah Mekkaoui, 
qui se sont investis dans des 
chorégraphies en solo, duo, 
trio ou d’ensemble, occupant 
tous les espaces de la scène 
dans de belles géométries des 
mouvements.
Se mêlant aux couleurs vives 

des accoutrements, classiques, 
contemporains ou traditionnels 
des artistes, l’éclairage sous 
gélatines multicolores, latéral 
ou plein la scène, a permis au 
spectacle d’évoluer dans des 
atmosphères relevées et une 
ambiance de grands soirs.
La bande son et musique 
a également été imposante 
par le volume et le choix 
des différentes pièces, 
intelligemment adaptées aux 
thématiques traitées dans un 
spectacle visuel réussi dans 
tous ses ateliers.
La précision et la 
synchronisation des 
mouvements étaient également 

de mise sur d’autres pièces 
encore, à l’instar de, «Fille du 
pharaon», «La fille mal gardée» 
(duo, puis solo), «Fever Peggy 
Lee» (jazz), «Les questions 
d’Asa», «ousfour tal min 
choubbak», (l’oiseau apparu 
à la fenêtre), une danse en 
hommage au peuple palestinien 
de Ghaza, qui continue de subir 
la barbarie, le génocide et les 
crimes de guerre, perpétrés 
par l’armée de l’occupation 
sioniste.
Le public qui a longtemps 
applaudi les artistes et interagi 
avec les différentes facettes du 
spectacle, a enfin apprécié les 
dernières danses du spectacle, 
exécutées sur les pièces, «J’écris 
ton nom» (extrait), «Nagada 
sang dhol» (Bollywood) et 
«Naili», une belle conclusion 
dans l’élégance, avec une 
mélodie du terroir et une 
cadence du patrimoine culturel 
algérien.
«Bien plus qu’un simple 
spectacle de danse, «Dansons 
!» est une ode à la diversité, 
à l’inclusion et à la puissance 
de l’expression artistique par 
le corps», explique Samar 
Bendaoud.

Une journée d’étude sur l’œuvre 
théâtrale du dramaturge et 
comédien, Abdelhalim Raïs, un 
des maîtres à penser de la troupe 
artistique du Front de libération 
national (FLN) durant la Guerre 
de Libération Nationale, a été 
organisée, samedi à Alger, à 
l’occasion du centenaire de 
sa naissance, réunissant des 
universitaires, unanimes sur la 
grandeur et la pertinence de son 
œuvre prolifique.
Accueillie à l’Institut supérieur 
des métiers des Arts du 
spectacle et de l’audiovisuel 
(Ismas), cette journée d’étude 
a été animée par les docteurs et 
enseignants universitaires dans 
différentes régions d’Algérie, 
Makhlouf Boukrouh, Brahim 
Nouel, Djamila Mustapha 
Zeggaï, Dalila Dali, Amina 
Hamani, Mina Merah et Youcef 
Zafane, ainsi que le dramaturge 
formateur Mohamed Bouiche 
et le comédien Abdelhamid 
Rabia.

Lors de cette Journée d’étude, 
plusieurs thématiques ont été 
abordées autour de l’œuvre 
d’Abdelhalim Raïs, notamment, 
sa trilogie constituée des pièces 
: «Les enfants de la Casbah» 
(1959), «Le sang des libres» 
et «Les éternels» (1961), 
soutenue par «Le testament» 
pièce de théâtre écrite au 
début de l’année 1962. Une 
œuvre saisissante et réaliste 
qualifiée de «capitale» pour ses 

dimensions de «sensibilisation» 
du public et donc du peuple 
algérien, et de «propagande» 
car il fallait également, faire 
retentir dans le monde, la voix 
de l’Algérie en guerre contre le 
colonialisme français.
Les communications ont 
porté sur la vision et les outils 
créatifs chez Abdelhalim Raïs, 
le théâtre de la résistance et 
celui de l’urgence ponctuelle, 
lecture sur sa production 

dramaturgique, évocation de 
son riche parcours artistique, 
son passage du théâtre à la radio, 
puis au cinéma, la profondeur 
structurelle dans son œuvre 
«Dem El Ahrar» (+le sang des 
libres+, lecture sémiologique) 
et l’écriture dramaturgique dans 
le théâtre algérien à la lumière 
de l’approche sémiologique (les 
pièces de Abdelhalim Raïs).
Les intervenants ont abordé, 
également, les dimensions 
militante et sociologique dans 
son œuvre théâtrale, didascalie 
et procédés implicites, 
l’intertextualité entre le théâtre 
et le cinéma dans son parcours 
artistique, l’universalité de son 
œuvre (approche avec l’œuvre 
de Federico Garcia Lorca) et 
«Les enfants de la Casbah»: 
dialectique entre le référent 
historique et son imaginaire 
créatif.
Son passage à la radio et au 
cinéma a également été évoqué, 
rappelant quelques films dans 

lesquels il avait été distribué, 
«La nuit a peur du soleil» 
(1971), «L’opium et le bâton» 
(1971) et «El Moufid» (1978).
Cette Journée d’étude ouvrira 
le champ à une série de 
recherches sur l’œuvre théâtrale 
d’Abdelhalim Raïs, Boualem 
Benraïs de son vrai nom 
(1924-1979), qui sera proposée 
comme projet de recherche 
à l’Agence thématique de 
recherche en sciences sociales 
et humaines.
Elle prélude également à la 
tenue en octobre 2024 d’un 
colloque national autour de 
l’œuvre de cette grande figure 
du théâtre algérien, qui sera 
sanctionnée par la publication 
d’un livre d’études et d’analyses 
de son œuvre qui succédera à 
celui déjà dans les rayons des 
bibliothèques universitaires du 
regretté Salah Lembarkia qui 
a publié quelque uns des textes 
de Abdelhalim Raïs.

«Dansons !», un spectacle de danse de diversité 
et d’inclusion présenté à Alger

Journée d’étude à Alger autour de l’oeuvre théâtrale 
d’Abdelhalim Raïs
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Vibrez-vous pour la 
rouge et blanche? Pour 
la verte et rose? Ou bien 

votre coeur bat-il pour la bleue 
et blanche? Les prestigieuses 
écoles de samba défendront 
leurs couleurs dimanche soir 
dans «le plus grand spectacle 
de la Terre»: le carnaval de Rio.
«Jour de grâce», chantait 
Candeia, l’un des grands de 
l’histoire de la samba, dans une 
chanson poignante consacrée à 
ce rendez-vous annuel. Jour de 
joie et de foi.
Ce sera la communion deux 
nuits de suite, dimanche 
et lundi, dans le chaudron 
du Sambodrome. Signé de 
l’architecte Oscar Niemeyer, 
le monument de béton, qui 
fête ses 40 ans, abrite l’avenue 
Marques de Sapucai, une artère 
de 700 mètres de long flanquée 
de tribunes aux 70.000 places.
Ce sera l’enchantement des 
chars monumentaux, des 
danseuses et danseurs aux 
costumes étincelants, et la 
puissance des «batteries», des 
sections rythmiques à réveiller 
les morts.
Mais à travers la féérie, c’est 
du Brésil, de son histoire et 
de son identité que les écoles 
parleront.
«Champ de recherche 
artistique» et «critique sociale» 
vont de pair au carnaval, 
explique à l’AFP Vivian 
Pereira, membre du groupe 
d’étude indépendant Quilombo 
do samba.
«Les écoles de samba sont 

attentives au contexte social, 
politique, et elles se servent de 
leur espace, de l’heure qu’elles 
vont passer sur l’avenue 
Marques de Sapucai, pour 
s’exprimer sur ces thèmes», 
ajoute cette jeune femme 
passionnée.
Au programme: exaltation 
de figures noires méconnues, 
ou très connues comme la 
chanteuse Alcione, évocation 
de traditions plongeant leurs 
racines en Afrique mais 
aussi honneur rendu aux 
communautés indigènes.
L’école Salgueiro célébrera la 
vision du monde des Yanomami, 
peuple d’Amazonie affrontant 
une grave crise humanitaire 
causée par les incursions 
d’orpailleurs illégaux.
- Lula après Bolsonaro -

Avec le retour au pouvoir l’an 
dernier du leader de gauche 
Luiz Inacio Lula da Silva, le 
ton général paraît globalement 
moins offensif qu’il ne l’était 
durant les quatre années de 
mandat de Jair Bolsonaro.
Le carnaval bat son plein alors 
que l’ex-président d’extrême 
droite, qui n’a jamais caché son 
peu de sympathie pour cette 
culture, est plus que jamais 
menacé par la justice. Elle 
mène une vaste enquête sur une 
présumée «tentative de coup 
d’Etat» qui aurait été mise en 
place par le camp Bolsonaro 
pour conjurer sa défaite 
électorale en 2022.
La samba a été inventée il y a 
un siècle par les communautés 
descendantes des esclaves 
africains conduits de force 

au Brésil. Depuis lors, elle 
est l’emblème de la culture 
populaire du pays, et de Rio.
Jours de grâce, jours de clash 
aussi: six écoles défileront la 
première nuit, les six autres la 
suivante, un parcours censé 
durer pour chacune de 60 à 70 
minutes. Toutes se préparent 
depuis un an pour arracher le 
titre de championne.
Leur sort sera tranché par 
des jurés sur la base de 
critères précis, qualité des 
chars «allégoriques» et des 
costumes, choix du thème ou 
chorégraphie.
Jours de reais aussi: les festivités 
cariocas doivent générer 5,3 
milliards de reais (un milliard 
d’euros) pour l’économie. 
La publicité s’en donne à 
coeur joie. Une marque de 

bière a dégainé une collection 
de canettes aux couleurs de 
chacune des 12 écoles rivales.
- «Citoyenneté ludique» -
Pour que la criminalité aiguë ne 
gâche pas la fête, des milliers 
de policiers sont déployés 
dans toute la région le temps 
du carnaval, notamment aux 
abords du Sambodrome.
Autre préoccupation: une 
épidémie de dengue qui a 
déjà fait une cinquantaine de 
décès confirmés au Brésil. Des 
répulsifs anti-moustiques seront 
distribués aux spectateurs.
Parallèlement, le carnaval de 
rue, emmené par les «blocos» 
et leurs cortèges musicaux, 
se déchaîne en journée, des 
secteurs privilégiés jusqu’aux 
quartiers populaires.
Samedi, dans le quartier chic 
d’Ipanema, connu pour sa plage 
de rêve, un «bloco» a drainé 
une foule bigarrée, court vêtue 
et joyeusement alcoolisée en 
rendant hommage à Conceiçao 
Evaristo, figure des lettres 
brésiliennes.
Pour l’occasion, la grande 
écrivaine noire a formulé dans 
le journal O Globo un voeu à 
propos du carnaval et de son 
pays perclus d’inégalités: «Que 
ce moment de fête transforme, 
ou qu’il puisse traduire les 
relations sociales, économiques 
et politiques dans le quotidien 
du Brésilien, et que tout le 
monde soit intégré, non par une 
citoyenneté ludique, mais par 
une citoyenneté de droit».

Une cérémonie 
d’hommage au célèbre 
ethnologue et éditeur 

Jean Malaurie, décédé à l’âge 
de 101 ans, aura lieu mardi 
matin aux Invalides à Paris, 
a-t-on appris auprès de son fils 
Guillaume, samedi.
Cet hommage «ouvert au 
plus grand nombre», selon 
Guillaume Malaurie, se 
composera d’une cérémonie 
religieuse à la cathédrale Saint-
Louis des Invalides à 10H30 
suivi d’un hommage funèbre et 
des honneurs militaires à 11h45 
dans la Cour d’honneur.
L’hommage funèbre sera 

prononcé par la ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche, Sylvie Retailleau. 
D’autres personnalités sont 
attendues parmi lesquelles 
Albert II de Monaco.
Inlassable avocat des «peuples 
premiers» particulièrement du 
Grand Nord, Jean Malaurie est 
décédé à Dieppe à l’âge de 101 
ans.
À la fois explorateur, 
scientifique et aventurier, il a 
passé dix ans de sa vie entre le 
Groenland et la Sibérie.
Il a été rendu célèbre par un 
livre en défense des Inuits, «Les 
Derniers Rois de Thulé» chez 

Plon en 1955, où il dénonçait 
la destruction de leur territoire 
par l’armée américaine pour 
l’implantation d’une base 
aérienne, et décrivait le mode 
de vie d’un peuple méconnu.
Le livre fut le premier titre d’une 
collection à succès qui existe 
toujours, Terre humaine. Jean 
Malaurie la dirigea jusqu’en 
2016, et en fut le président 
d’honneur jusqu’en 2021.
Les cendres de Jean Malaurie 
seront ultérieurement enfouies 
au large de Thulé au nord-ouest 
du Groenland, a précisé son fils.

L’heure du carnaval à Rio, entre 
féérie et politique

Hommage à l’ethnologue Jean Malaurie 
aux Invalides mardi
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Le 2 février 2024, les fans 
de Rocky apprenaient 
une triste nouvelle : la 

mort de Carl Weathers à l’âge 
de 76 ans. Ce samedi 10 février 
2024, nos confrères américains 
de The Blast ont levé le voile sur 
les causes du décès.
Carl Weathers, célèbre pour 
son rôle mémorable en tant 
qu’Apollo Creed dans la saga 
légendaire Rocky, s’est éteint à 
l’âge de 76 ans jeudi 1er février 
2024. C’est sa famille qui avait 
annoncé la nouvelle par le biais 
d’un communiqué relayé par 
TMZ : «Nous sommes profon-
dément attristés d’annoncer le 
décès de Carl Weathers. Carl 
était un être humain exception-

nel qui vivait une vie extraor-
dinaire. À travers ses contribu-
tions au cinéma, à la télévision, 
aux arts et aux sports, il a laissé 
une marque indélébile et restera 
reconnu mondialement à travers 
les générations. Il était un frère, 
père, grand-père, partenaire et 
ami aimé». Ses proches avaient 
ensuite révélé qu’il était parti 
paisiblement, «dans son som-
meil». Né le 14 janvier 1948 à 
La Nouvelle-Orléans, Carl Wea-
thers a d’abord fait ses débuts 
dans le monde du sport, s’illus-
trant notamment comme joueur 
de football américain avec les 
Oakland Raiders et les Lions 
de la Colombie-Britannique. 
Cependant, sa passion pour 

la comédie l’avait finalement 
conduit sur un chemin différent. 
Diplômé en Arts du Théâtre 
de l’Université d’État de San 
Diego, il s’était rapidement fait 
remarquer par son talent.
Les causes de sa mort dévoi-

lées
Son entrée fracassante dans le 
monde du cinéma s’est faite en 
1976 avec le rôle emblématique 
d’Apollo Creed dans Rocky, 
un antagoniste charismatique 
devenu par la suite un ami et un 
allié du célèbre boxeur incarné 
par Sylvester Stallone. Les 
fans pleurent donc la mort de 
l’acteur. Et ce samedi 10 février 
2024, alors qu’ils tentent de faire 
leur deuil, ils ont pu en savoir un 

peu plus sur la mort de l’acteur. 
Le magazine The Blast a pu se 
procurer le certificat de décès de 
Carl Weathers. Et sur ce dernier, 
il est écrit qu’il est mort d’une 
«maladie cardiovasculaire athé-

roscléreuse» à 00H18, précisé-
ment. Il est également précisé 
que cette mort est «naturelle», 
l’acteur souffrait d’une mala-
die cardiaque depuis plusieurs 
années.

Dans un long entretien 
accordé à L’hebdo 
du vendredi, la com-

missaire-priseur Patricia 
Casini-Vitalis est revenue 
sur son départ d’Affaire 
Conclue. Elle a également 
fait des révélations peu re-
luisantes sur les coulisses du 
programme animé par Julia 
Vignali...
Affaire Conclue, l’émission 
des après-midi de France 2, 
a réussi à passionner les té-
léspectateurs pour l’art de la 
brocante. Depuis 2017, des 
inconnus viennent y présen-
ter des objets, parfois trou-
vés au fin fond de leur gre-
nier, et parfois dotés d’une 
valeur inestimable. Aidés 

par un commissaire-priseur 
pour évaluer leur bien, ils se 
présentent ensuite à un panel 
d’acheteurs, comme Caro-
line Margeridon, pour une 
vente aux enchères. Après 
plus de six ans à l’antenne, 

l’émission passionne tou-
jours les Français, même si 
elle a connu de grands bou-
leversements : à la rentrée, 
Sophie Davant a annoncé 
qu’elle quittait la présenta-
tion pour partir sur Europe 

1, cédant sa place à Julia 
Vignali.
L’ex-femme de Pierre Sled 
n’est pas la seule à avoir dis-
paru du programme puisque 
la commissaire-priseur 
Patricia Casini-Vitalis, pré-
sente dans Affaire Conclue 
depuis les débuts et très 
appréciée par les téléspec-
tateurs, n’y a pas remis les 
pieds depuis bien longtemps. 
C’est normal : il y a quelques 
semaines, elle a annoncé sa 
décision de quitter définiti-
vement l’émission.
Patricia Casini-Vitalis ba-
lance sur les coulisses d’Af-
faire Conclue
C’est sur Instagram que 
Patricia Casini-Vitalis a fait 

part de son choix de ne pas 
poursuivre l’aventure Affaire 
Conclue. «J’ai pris le temps 
ce week-end de regarder les 
replay d’Affaire Conclue 
nouvelle mouture, avec Julia 
Vignali et… tout bien ré-
fléchi je ne souhaite pas que 
mon contrat avec la Warner 
soit renouvelé pour la saison 
2024/2025», a-t-elle fait sa-
voir sur les réseaux sociaux. 
Mais si l’experte ne s’était à 
l’époque pas vraiment épan-
chée sur les raisons qui l’ont 
poussée à tirer sa révérence, 
elle s’est fait beaucoup plus 
claire dans une interview 
accordée à L’hebdo du ven-
dredi.

Elle était un visage emblé-
matique de la télévision 
et surtout de TF1. Mais 

depuis, Carole Rousseau a dis-
paru de l’antenne. Que devient 
la célèbre animatrice, six ans 
après son départ de la première 
chaîne ?
Ce n’est un secret pour per-
sonne, durant un temps Carole 
Rousseau figurait parmi les 
plus grands animateurs recrutés 
par le Groupe TF1. Le Grand 
Concours des animateurs, Les 
30 histoires…, 90’ Enquêtes, 
Masterchef, Cinq à sept avec 
Arthur ou encore Danse avec les 
stars, l’animatrice a fait partie 
des équipes de nombreux pro-
grammes à succès. Néanmoins, 
nous sommes en 2018 quand 

cette dernière fait part d’une 
grande décision : elle quitte la 
première chaîne pour rejoindre 
les équipes de Canal + et prendre 
les rênes de l’émission Enquête 
sous haute tension, diffusée sur 
C8.
Une nouvelle responsabilité qui 
a très vite fait sa fierté, comme 
expliqué auprès de Pure Médias. 
«C’est tout simplement le pro-
jet qui m’a été proposé qui m’a 
emballée. C’est un véritable 
challenge auquel j’ai envie de 
concourir avec l’équipe de C8, 
jeune, dynamique tout en étant 
expérimentée, un peu comme 
des pionniers, et en passe de 
bâtir un nouveau monde. Mar-
chant surtout à l’intuition, je n’ai 
pas hésité, ni réfléchi, une seule 

seconde !», a-t-elle confié.
Carole Rousseau de retour sur 
TF1 pour une émission spéciale
Pendant plusieurs années, Ca-
role Rousseau a enchaîné la 
présentation d’émissions au sein 
du Groupe Canal +. La dernière, 
intitulée Dans le cœur des Fran-
çais, a d’ailleurs été diffusée en 
2021. Mais que devient l’ani-
matrice depuis cette mission ? 
Après trois ans passés chez C8, 
l’ex-acolyte de Jacques Legros 
a décidé de quitter la chaîne en 
2021. Un choix qu’elle ne re-
grette pas, d’après ses dires dans 
TV Mag.
«Je regarde beaucoup moins la 
télévision qu’avant. Quand je 
passe à autre chose, je passe à 
autre chose. Quand j’ai quitté C8 

de mon plein gré, comme dit la 
formule consacrée, c’est ce que 
j’ai fait», a-t-elle récemment 
confié, précisant travailler tou-
jours en télévision, mais «côté 
coulisses» et non à l’antenne. 

Le 24 novembre dernier, elle a 
d’ailleurs fait son grand retour 
sur TF1, invitée par Arthur, à 
l’occasion des 20 ans du Grand 
concours au Cirque d’hiver Bou-
glione.

Mort de Carl Weathers : 
les causes de son décès révélées

AffAire ConClue :
partie, patricia Casini-Vitalis balance sur les mensonges faits 

aux téléspectateurs

Carole rousseau : 
que devient l’ex-animatrice culte de TF1 ?
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Le Ministre de la 
Communication, Mohamed 
Laâgab, met en avant 

l’importance de l’amélioration de la 
performance des médias publics.
Le mois sacré du Ramadan, 
une période privilégiée pour les 
médias publics Le ministre de 
la Communication, Mohamed 
Laâgab, a récemment souligné 
l’impératif d’améliorer la qualité des 
programmes diffusés par les médias 
publics, notamment la télévision, 
pendant le mois sacré de Ramadhan. 
Il a insisté sur la nécessité de proposer 
des contenus adaptés, mettant en 
avant des thèmes familiaux qui 
favorisent le rassemblement et la 
convivialité.

La soirée de promotion de la grille 
de programmes de l’Etablissement 
public de télévision (EPTV) à 
l’Ecole supérieure d’hôtellerie et de 
restauration (ESHR) d’Ain Benian 
(Alger) a été l’occasion pour le 
ministre de la Communication de 
réaffirmer cette volonté.
Laâgab a souligné que la télévision 
algérienne doit s’adapter aux 
besoins du public en diffusant des 
contenus variés et de qualité. Il a 
également insisté sur le rôle crucial 
de la télévision algérienne dans le 
renforcement du lien social et culturel 
pendant le mois de Ramadhan.
Une grille de programmes diversifiée
Le directeur général de la Télévision 
algérienne, Nadir Boukabes, a 

également mis en avant l’importance 
d’une grille de programmes 
diversifiée et adaptée aux attentes du 
public. Il a assuré que l’établissement 
a élaboré une grille de programmes 
riche et variée, tenant compte de la 
symbolique du mois sacré.
Cette année, la Télévision algérienne 
propose une diversité de programmes 
pour satisfaire tous les goûts. Des 
œuvres dramatiques telles que « 
Hayet », « Intikam Ezzaman », et 

« El Arbadji », ainsi que des films 
historiques comme « Mohamed 
Belouizdad » et « Souika », seront 
diffusés. Des programmes religieux 
et éducatifs sont également prévus, 
notamment des émissions coraniques 
et des concours religieux.
En plus des programmes 
traditionnels, la télévision algérienne 
proposera également des programmes 
humoristiques tels que le sitcom 
« Mayna », « Académie Show », 
« Richa w Bandou », « Alf Bena 
w Bena » et « Caméra Café ». Ces 
émissions visent à divertir le public 
tout en véhiculant des messages 
positifs et inclusifs.
Un engagement envers la qualité
La télévision algérienne s’engage 

à offrir des programmes de qualité 
qui reflètent la diversité et la 
richesse culturelle du pays. Cette 
volonté de promouvoir des contenus 
variés et accessibles contribue au 
renforcement du lien social et à la 
promotion des valeurs de tolérance 
et d’unité pendant le mois de 
Ramadhan.
Pour conclure, la télévision 
algérienne joue un rôle essentiel dans 
la vie quotidienne des Algériens, en 
particulier pendant le mois sacré de 
Ramadan. En proposant une grille de 
programmes diversifiée et de qualité, 
elle contribue au renforcement du lien 
social et culturel, tout en répondant 
aux attentes et aux besoins du public.

Le ministère des 
Affaires religieuses et 
des Wakfs a annoncé, 

samedi dans un communiqué, 
que demain dimanche sera 
le premier jour du mois de 

Chaâbane de l’année 1445 de 
l’Hégire, précisant que la nuit 
du doute pour l’observation 
du croissant lunaire du 
Ramadhan aura lieu le 10 
mars prochain.

«Le 1er jour du mois de 
Chaâbane (1445) sera le 
dimanche 11 février 2024», 
a souligné la même source, 
ajoutant que «la nuit du 
doute pour l’observation du 

croissant lunaire annonçant 
le premier jour du mois sacré 
de Ramadhan de cette année 
est prévue le 29 Chaâbane 
1445 correspondant au 10 
mars prochain».

Après avoir annulé 
ses traversées au 
départ d’Alicante, la 

compagnie maritime nationale, 
Algérie Ferries, revient dans un 
nouveau communiqué pour fait 
part des perturbations dans son 
programme des voyages depuis 
et vers la France.
En effet, les passagers algériens 
ont été désagréablement surpris 
de constater l’annulation de la 
traversée du vendredi reliant 
le port d’Alicante à celui 

d’Alger. Cependant, Algérie 
ferries a de nouveau annoncé 
des perturbations dans son 
programme.
En effet, dans une nouvelle note, 
mise en ligne en ce dimanche 
11 février 2024, Algérie ferries 
annonce un changement dans 
son programme de traversées 
au départ du port de Marseille 
vers celui d’Alger, notamment 
en raison des conditions 
météorologiques défavorables 
pour la navigation.

Par conséquent, le transporteur 
maritime national annonce le 
report de deux traversées comme 
suit :
• La traversée Marseille – 
Alger du 12 février 2024 reportée 
pour le 14 février à 15h ;
• Le voyage au départ 
d’Alger vers Marseille, 
initialement prévu pour le 13 
février 2024, reprogrammé pour 
le 15 février.
Algérie ferries s’excuse auprès de 
ses passagers pour ce désagrément 

causé par les mauvaises 
conditions météorologiques.
Traversées Alger – Alicante 
annulée : Algérie ferries explique
Comme cité précédemment dans 
les colonnes d’Algérie360, le 
transporteur maritime national 
a procédé à l’annulation de la 
traversée du vendredi, Alicante – 
Alger, sans prévenir à l’avance, 
ses passagers. Par ailleurs, 
pour permettre aux passagers 
impactés de rejoindre le territoire 
national, Algérie Ferries leur a 

proposé d’embarquer à bord des 
traversées suivantes :
• la traversée Alicante – 
Oran prévue pour le 16 février 
2024 ;
• le voyage Alicante – 
Alger, programmé pour le 21 
février 2024.
Encore une fois, la compagnie 
maritime nationale a justifié ces 
perturbations par les mauvaises 
conditions météorologiques.

Après plusieurs jours 
de temps ensoleillé et 
stable, les prévisions 

météorologiques annoncent 
un changement radical avec 
le retour des averses. Cette 
semaine débute sous le signe 
de la pluie, alors assurez-
vous d’avoir vos parapluies 
à portée de main ! Dans cet 
article, jetons un coup d’œil 
aux alertes météo du jour pour 
mieux apprivoiser les caprices 
du temps !
Dans un bulletin 
météorologique spécial 

(BMS), l’Office National de la 
Météorologie (ONM) a émis 
une alerte à la vigilance orange 
« pluie » pour plusieurs wilayas 
du pays. En effet, il s’agit des 
wilayas de Tizi Ouzou, Bejaia, 
Jijel, Skikda, Annaba, El Tarf, 
Guelma et Souk Ahras. Cette 
alerte de niveau 2 prévoit des 
précipitations allant de 20 
à 30 mm, persistant jusqu’à 
dimanche midi.
Par ailleurs, Météo Algérie a 
émis une alerte jaune « vent 
de sable » pour les wilayas 
de Tindouf, Beni Abbes, 

Béchar, Timimoun, Naama, El 
Bayadh, El Meniaa, Laghouat, 
Ghardaia, Ouargla, Djelfa, 
El Oued, Touggourt, M’sila, 
Ouled Djellal et Biskra. Il est 
donc crucial de faire preuve 
de prudence, surtout sur les 
routes, où la visibilité pourrait 
être réduite en raison du vent 
de sable.
 Les prévisions météorologiques 
promettent un tableau 
météorologique diversifié à 
travers les différentes régions du 
pays. Au nord, un ciel allant de 
voilé à nuageux prédominera, 

offrant quelques averses de 
pluie du côté est, tandis que des 
éclaircies illumineront l’ouest 
et le centre-est. Dans les régions 
sahariennes, une grande partie 
du territoire devrait bénéficier 
de conditions ensoleillées, à 
l’exception du Nord Sahara 
où quelques nuages viendront 
s’inviter.

Quant aux températures, une 
légère baisse est à prévoir par 
rapport aux jours précédents. 
Le mercure oscillera autour de 
8 °C à Sétif et à Khenchela, 9 
°C à Tlemcen, 10 °C à Tiaret 
et à Blida, 11 °C à Djelfa, à 
Tebessa et à Bouira, 13 °C à 
Béjaia, 14 °C à Naama, 15 °C à 
Alger, 16 °C à Ain Témouchent, 
17 °C à Laghouat, 20 °C à El 
Oued, 21 °C à El Meniaa, 23 
°C à Béchar, 26 °C à Djanet 
et à Tindouf, pour atteindre 30 
°C à Tamanrasset et 31 °C à In 
Guezam.
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Ramadan 2024 :

Laagab met l’accent sur la qualité des programmes TV

Dimanche 1er jour du mois de Chaâbane, la nuit du doute pour 
l’observation du croissant lunaire du Ramadhan le 10 mars

TRaveRsées depuis la FRance :

Algérie Ferries reporte ses traversées

Bms – méTéo algéRie :

Pluies persistantes dans différentes régions 


